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I EPOCA - A Ñ O  Vil
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

A U R O R A  g o m e z

EL VELADORt e  ÍC LM U U IT

Palabras torcidas
«Correré el riesgo de que me deten
gan para ser investido», ha depuesto 
re c ie n te m e n te  el p o b re  C aries  
Puigdemont, mostrando así la valen
tía que está dispuesto ejercer por el 
pueblo catalán al que ama. Afirma 
además Puigdemont que sólo asumi
rá el grave riesgo de ser detenido si tras las próximas 
elecciones del veintiuno de diciembre los catalanes le 
respaldan «masivamente». O sea, que si el pueblo cata
lán le respalda solo un poquito nada de riesgos, oye, 
que en Bruselas hacen muy buen chocolate y desde allá 
se protesta muy bien. Produce perplejidad el lenguaje 
usado en el proceso de independencia de Cataluña. Y 
más perplejidad produce que sus votantes no se queden 
perplejos.
A las leyes manifiestamente inconstitucionales que dicta 
el parlamento catalán se les denomina «leyes de desco
nexión», confiriendo un tono aséptico al caos político, 
administrativo, social y económico consecuencia de d i
chas normas. O rio l Junqueras tiene los reverendísimos 
bemoles de considerarse «preso político» cuando única
mente se encuentra cumpliendo una medida preventiva 
prevista en el ordenamiento jurídico penal. A O rio l le 
distancian galaxias de valentía respecto a aquellos pre
sos políticos que en el franquismo cumplieron condenas 
sin un juicio previo y sin las debidas garantías. Aquellos 
presos políticos sí fueron encarcelados por su ideolo
gía. Además Junqueras afirm a categóricamente que 
necesita salir de su reclusión política para realizar su 
campaña electoral. ¿Qué pensarán aquellos reclusos que 
viven el nacimiento de sus hijos o la muerte de sus fam i
liares en prisión?, ellos también necesitan salir para es
tos menesteres. También se queja también con sobera
nísima pena Artur Mas porque el Tribunal de Cuentas 
ha decretado el embargo preventivo de sus inmuebles 
para garantizar su responsabilidad contable ante la 
Hacienda Pública. Y por ello, dice Mas que «está abso
lutamente disconforme». ¡Vaya, por Dios! Sin embargo, 
en virtud de ese descontento, el mismo Artur Mas no 
procedió a disolver, derogar o abo lir su propio órgano 
autonómico de fiscalización de cuentas y que se deno
mina Sindicatura de Comptes. A la ejecución de la sen
tencia en cuyo fa llo  se dispuso la devolución de las 
obras de arte desde Lérida hasta su Huesca, se le 
denom ina «expolio», como si Cata luña fuera el a n ti
guo Egipto cuando N apoleón les hizo la mudanza a 
París; como si Cata luña fuera Pérgamo vendiendo 
por dos duros su a lta r a A lem ania . Desde el Govern 
dicen que «lamentam os la v io lencia  de las acciones 
jud ic ia les del juzgado de Huesca»'. O tra  perversión 
más del lenguaje por la que a e jecutar una senten
cia se le d en om ina  «acción v io le n ta » . A C aries 
Puigdem ont se le denom ina «exiliado» cuando tan 
solo se ha ido por todas las puertas de atrás. Torcer 
y retorcer pa labras es torcer y retorcer ideas. Una 
fo rm a de v io lencia  s ib ilina  y ta im ada pero, al p a re 
cer, muy efectiva.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Crónica con Firma

Papá Noel para el 24 de 
diciembre, no para la 
cabalgata de Reyes

A . L O P E Z  SAN C H EZ

Que conste que como decía el otro, a mí, Papá Noel no me ha 
hecho nada, pero cuanto me he alegrado cuando en la rueda de 
prensa del pasado martes, el teniente de alcalde de Festejos anun
ciaba que se había acabado este personaje para la cabalgata de
Reyes.

Cada año cuando veía en medio de la cabalgata la carroza de 
"papás noeles" me sentaba muy mal, me molestaba, no sola
mente la carroza en sí, también los que participando a pie lleva
ban gorros de Papá Noel. Yo es que todavía no sé lo que tiene 
que ver este personaje en la cabalgata de los Reyes Magos de 
Oriente.

Papá N oel, Santa C laus o como qu iera  que se llam e, para 
la noche del 24 de d ic iem bre , pero en la caba lga ta  ni ha 
blar, porque sobraba. Es una cosa que no tiene sentido n in 
guno.

Considero que cualquier personaje, animal o vehículo puede 
tom ar parte, pero oiga, Papá Noel, vamos, ya digo, que me in
dignaba y lo sabe cualquiera que estuviera a mi alrededor por
que además no ocultaba mi malestar.

Vamos a ver, a lo la rgo  y ancho del m undo, Papá Noel t ie 
ne múltiples y variados nombres, San N icolás, Santa Claus, 
V ie jito  Pascualero, Padre h ie lo ,... al igual que cambian de un 
país a otro las historias y form as que tienen los niños de vivir la 
tan esperada noche del 24 al 25 de d iciem bre que según la 
cultura occidental trae regalos a los niños por N avidad, que 
me parece muy bien, pero-que luego, que se vaya al Polo N or
te.

Ya digo, que a mi no me molesta la figura del viejecito barrigu
do, de tez rosada, vestido con traje rojo y larga barba blanca que 
se ha convertido en un personaje pagano de las fiestas de Navi
dad, pero en la cabalgata absténgase de participar.

Muy bien la prohibición de este año y ya que sea por saecula 
seculorüm.

La fotografía de los "papás noeles" es de la cabalgata del pa
sado día 5 de enero.

JÉ S l __

m  w

Cejudo
Asesores
ASESORÍA 
LABORAL, 
FISCAL Y 
CONTABLE
Avda. I o de Julio 77-2°l (Junto Puerta del Vino) 
asesores@papeleocejudo.com

1 9 2 6  6 7 9  6 6 6  
6 4 6  8 8 8  9 6 9  ^  '
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Televaldepeñas emite el programa cultural 
BABEL, el martes 19 a las 21:30

I Colaboran Paco 
Clavel, Joaquín 
Brotóns, Gemma 
Candelas y Sara 
Laderas,
Entrevistas a Inés 
Ibáñez y a Ja 
pintora Cristina 
Megía

■ JU LIÁ N  G Ó M EZ
Televaldepeñas presenta el 

próximo martes 19 de diciembre, 
a partir de las 21:30 horas, la 
segunda edición de su nuevo es
pacio cultural, BABEL, que cada 
mes presentará las novedades del 
mundo de la cultura surgidas den
tro y fuera de Valdepeñas.

Grabado en uno de los salones 
del Hotel Veracruz Plaza transfor
mado en plato y con presencia de 
público, BABEL constará en este 
segundo programa de entrevistas 
a la eterna directora de la Coral 
Maestro Ibáñez, Inés Ibáñez Bra- 
ña, que acaba de cumplir 95 
años, de los que más de 50 han 
sido de dedicación a esta forma
ción musical, y a la pintora Cristi
na Megía, artista establecida en 
Andalucía y con una prometedo
ra proyección internacional.
Colaboran en esta segunda en

trega mensual de BABEL, el escri
tor Joaquín Brotóns, que comen
tará el 75 aniversario de la muerte 
del poeta Miguel Hernández; la 
periodista Sara Laderas, que se

remontará 90 años en la historia 
de Valdepeñas, para redescubrir 
el que hasta finales de la década 
de los 70 del siglo 20, fue el Mer
cado Municipal de Valdepeñas; y 
la guía responsable del yacimien
to ibero y centro de interpretación 
del Cerro de las Cabezas, Gem
ma Candelas, que en su sección 
«Reconectados», hablará del pa
pel, significado e importancia del 
fuego en el hogar desde los pri

meros tiempos.
Se mostrará también un extrac

to del Anochecer Poético y la Cata 
del Vino Nuevo del grupo El Tras
cacho, celebrado el sábado 2 de 
diciembre.

Por último, se dará a conocer al 
ganador del concurso «Sólo sé 
que no sé nada», en el que alum
nos de ESO y Bachillerato respon
den a preguntas de temática cul
tural y de actualidad.

Preguntas del concurso «Sólo sé que no sé nada» para alumnos de 
ESO y Bachillerato, en el programa de diciembre

1. - ¿Que filósofos, estadistas o legisladores son considerados como los 
siete Sabios de Grecia, según la tradición? Recuérdalos.
2. - ¿De qué enfermedad y en qué colonia española estuvo a punto de 
morir el premio Nobel español Santiago Ramón y Cajal?
3. - ¿Qué miembro del Gobierno y premio Nobel de la Paz está 
acusada de amparar la expulsión de más de un millón de musulmanes 
rohingyas en Myanmar considerados como la ‘minoría más persegui
da del mundo’? ¿Cómo se denominaba antes este país?
4 -  ¿En qué academia europea y con qué director completó sus 
estudios el pintor valdepeñero Gregorio Prieto? ¿Cuál fue el movi
miento vanguardista en cuya creación participó?
5.-¿Qué empresa aeroespacial privada ha anunciado el primer viaje 
tripulado a Marte y para qué año?

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Abogado especial de los casos difíciles y desesperados

¡Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo!, siervo fiel y amigo de 
Jesús, el nombre del traidor que entregó a vuestro querido Maes
tro en manos de sus enemigos, ha sido la causa de que muchos 
os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universal
mente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad 
por mí que soy tan miserable; y haced uso, os ruego de ese privi
legio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente 
cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en 
esta gran necesidad, para que reciba los consuelos y socorros del 
cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, parti
cularmente en la gracia que os pido (se pide lo que se desee) y 
para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por 
toda la eternidad.

Os prometo, glorioso San Judas, acordarme siempre de este 
gran favor y nunca dejar de honraros como a mi especial y pode
roso protector y hacer todo cuanto esté a mi alcance para fomen
tar vuestra devociórr. Amén

San Judas rogad por nosotros y por todos los que os honran e 
invocan vuestro auxilio. (Rezar con tres Padrenuestros, tres Ave 
Marías y tres Glorias)

L.M.F. (tst) '

10-XII-2004
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diálogo con el Ayuntamiento
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FECEVAL CONSIDERA «INTERRUM PIDO» EL 
DIALOGO CON EL AYUNTAMIENTO

CANFALI. Edición de fecha 18 de diciembre de 2009. En portada 
el titular más destacado hace alusión a que «Feceval considera 
interrumpido el diálogo con el Ayuntamiento», y añade: «En Valde
peñas Comercial discrepan «Cada vez que llamamos, nos abren 
la puerta».

Ya en páginas interiores se amplia la información, así, según 
leemos: «La Federación de Empresarios de Valdepeñas reunió el 
pasado lunes a sus asociados para efectuar un repaso y un análi
sis de lo que ha sido 2009 y de la perspectiva que aguarda a la 
actividad económica y productiva en el nuevo año».

El representante del sector del comercio en FECEVAL señaló que 
la mesa de diálogo abierta hace un año con el alcalde de Valde
peñas y con el concejal responsable de comercio «se ha interrum
pido y no sabemos por que». La Federación exigía la aplicación 
del Plan de revitalización que presentó hace un año y que no ha 
tenido respuestas del Ayuntamiento.

MÁS DE 13 TONELADAS DE SAL PARA EVITAR 
LA NIEVE EN LAS CALLES

Seis vehículos especiales del Ayuntamiento y medio centenar de 
operarios esparcieron más de 13.000 kilos de sal y despejaron las 
vías públicas a través de un dispositivo especial que se inició el 
pasado martes con unas primeras acciones que se desarrollaron 
en el hospital Gutiérrez Ortega, centros de salud, centros educati
vos centro de mayores y vías públicas de la zona centro.

Los efectivos de Policía Local, Protección Civil, Obras, Servicio de 
Medio Ambiente y de la Brigada de señalización vial también ocu
paron de esparcir sal y de despejar los principales accesos y vías 
de la localidad ante la formación de placas de hielo por las bajas 
temperaturas.

EXTRA DE NAVIDAD
Conjuntamente con el periódico de la semana se publicó el Extra 

de Navidad, en donde algunos contenidos fueron la entrevista con 
el alcalde, Jesús Martín Rodríguez-Caro, artículos de opinión del 
Obispo emérito, Rafael Torija, o del entonces Obispo, Antonio Al- 
gora, del desaparecido colaborador Antonio Sánchez Ruiz, de Ra
fael Toledo, Angel García Rodríguez, Paqui León García, Agustín 
Mora Regatero, Francisco Fernández Fernández, Enrique Pedrero 
Muñoz, Juan José Lozano Arias y Manuel Rodríguez Mazarro, en
tre otros.

EL VALDEPEÑAS EN LA PRIMERA
AUTONOMICA

Por aquella época, el C.D. Valdepeñas se encontraba militando 
en la primera autonómica y recibió al equipo de Los Molinos de 
Campo de Criptana al que venció por 1 -0.

El equipo de fútbol sala militaba en la por aquel entonces deno
minada I a Nacional «A», y se le conocía como Grupo Disfarol 
Valdepeñas. En su desplazamiento a Guadalajara iba de líder, 
pero tras la derrota cedió el liderato.
Y en baloncesto, el Grupo Disfarol militaba en la segunda auto

nómica.
|  Á N G E L L Ó P E Z  SÁN C H EZ
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El tío Pepe y las Navidades de antaño
Ya llega la Navidad, el tiem 
po de la fam ilia, de las ce
nas de empresas, amigos y 
fam ilia. En estos días desde 
Sevilla, abro el viejo baúl de 
los recuerdos para saborear 
aquellas sencillas y pobres 
navidades de mi niñez en 
Valdepeñas. Por entonces no 
había árboles de navidad, ni 
estrellitas, las familias colo
caban los belenes en sus ca-

nuestra imaginación, tío Pepe a 
aquellos años cincuenta del si- 
glcf'pasado cuando usted era un 
buen mozo de 18 años. Díga
nos, ¿Cómo celebraban enton
ces las navidades en Valdepe
ñas?

Pepe: Ja, jó. Nos juntábamos 
los mozos (jóvenes) en los cer
cados a hacer los maitines el día 
de Noche Buena alrededor de

Á N G E L  GARCÍA 
R O D R ÍG U E Z

sas, los niños disfrutábamos 
viendo aquellos grandes be
lenes con su río de agua, sus 
pastores, los reyes, y todas 
¡as figuras del Belén. C ierta
mente aquello para nosotros 
era una verdadera cateque- 
sis de lo que fue la primera 
navidad de Jesús, José y 
María. La cena fam iliar y la 
misa de gallo era el distinti
vo de la noche buena. Des
pués nos ¡untábamos chicos 
y grandes en la casa de mi 
abuelo para cantar, bailar, 
tocar la zambomba, comer 
los ricos polvorones acompa
ñados con la copita de anís 
el Mono...

Y para conocer con más 
de ta lle  el sen tim ien to  de 
aquellas navidades de anta
ño en Valdepeñas, de nuevo 
me pongo en contacto con mi 
tío Pepe para hacerle la si
guiente entrevista navideña.

A nge l: C uéntenos tío  
Pepe: ¿Cómo eran aquellas 
navidades de antaño en Val
depeñas?

Pepe: Hoy en mi vejez
recuerdo con nostalgia aque
llas Navidades de antaño 
que eran más pobres, senci
llas y austeras que las de aho
ra. Pero más recogidas, sen
tidas y familiares. Recuerdo 
aquel refrán que dice: "Hasta 
San Antón, Pascuas son".

A nge l: Vo lvam os con

una buena lumbre en la chime
nea de la cocina de leña. Re
cuerdo mis primeros maitines 
que hice con 18 años antes de 
ir a la mili, y en aquella noche 
nos comimos con los amigos un 
rico potaje con morcilla guisa
do en un puchero de barro en 
el fuego. Y mientras se iba co
ciendo en la lumbre el potaje 
con la morcilla, cantábamos vi
llancicos al Niño Dios que iba a 
nacer acompañados de zam
bombas, panderetas y una gui
tarra".

Angel: Y ¿qué dulces y lico
res tomaban por estos días?

Pepe: Recuerdo los dulces que 
comíamos los chicos y grandes 
por estas fiestas navideñas. No 
faltaban en la casa los mante
cados, cortadillos, mazapanes y 
además del rico vino había todo 
tipo de licores como el coñac, el 
anís, el licor 43, que calenta
ban el cuerpo y alegraban el 
alma en estos días de Pascua.

Angel: Y hoy tío Pepe que los 
Reyes vienen muy generosos 
para los niños y dicen que se 
gasta un promedio de cerca de 
300 euros en juguetes, dígame 
¿eran tan generosos los Reyes 
de antaño?

Pepe: Ja, ¡a. ¡Ay Angelito! Cómo 
han cambiado los tiempos, en
tonces éramos mas pobres que 
ahora y teníamos muy poco d i
nero. Pero los hijos de los la
bradores esperaban con mu

cha ilusión a los Reyes M a
gos con sus regalos: ¡Que ilu
sión era para los niños aque
lla noche de Reyes!.. Había 
que acostarse temprano y re
cuerdo que nuestros padres 
nos decían que pongamos los 
zapatos en el balcón. Y mi 
abuelo Carmelo que tenía un 
gran corral ponía un capa
cho de paja, cebada y un 
cubo de agua para que co
mieran los caballos de los Re
yes. Y muy temprano nos le
vantábamos para ver los re
galos y nos dábamos cuenta 
que ahí estaban pero la paja 
en el capacho y la cebada ya 
la habían quitado por nues
tros padres. Y los pequeños 
decíamos que se la habían 
comido los caballos de los 
Reyes.

Angel: Gracias tío Pepe por 
seguir siendo desde su casa 
en la calle la Verónica esa me
moria viva de hombres y mu
jeres labradores que por es
tos días de Navidad celebra
ban con alegría el Nacimien
to del Niño Dios. ¡Feliz Navi
dad!

Pepe: Gracias. También éste 
humilde y viejo labrador fe li
cita las pascuas a Julián G ó
mez, el Director de Jaraíz, a 
sus lectores y a todos los la
bradores que seguimos ro 
gando a Dios para que llue
va. ¡Feliz Navidad!

Valdepeñero ausente 2014

En recuerdo de Mari Rodado

| A N A  M " M A R T ÍN E Z

Parecía que la Virgen necesitaba una estrella que brillase aún 
más que las demás a su lado y se la llevó a ella.

Quedará entre los buenos recuerdos de tantas mujeres, a las 
que nos ayudó a parir a nuestros hijos, con su dulzura y el 
buen hacer de una gran profesional, una gran persona, y... 
una gran amiga. Siempre recordaré ese largo día 30 de d i
ciembre de 1993, desde las 9 de la mañana en paritorio, con 
ese gotero que más que ayudarme a parir, me rompía por 
dentro, pero allí estabas tú consolando mi dolor hasta que mi 
hija nació. Gracias Mari por hacerme más llevadero aquel in
terminable e inolvidable día, en ese recuerdo siempre estarás 
tú.

Desde tu jubilación, en el día a día, eras la imagen de a l
guien alegre y feliz, pero resignada a tu interior, con tu viejo 
inseparable Dado, el compañero que te esperaba en casa al 
salir de tu trabajo o al regresar después de ver a tu nieto Alber
to, que hoy cumple 6 años, o de una tertulia con tus antiguas 
compañeras, los paseos con él y tu gorro Ruso, tu caminar 
tranquilo porque ya Dado no quería andar, o con aquella pa
mela que en el teatro no dejaba ver tu cara aunque se te reco
nocía rápido al hablar.

El día 5 te quisieron remendar el corazón y lo hicieron bien, 
pues tu corazón despertó, pero solo para decir a los tuyos que 
todo iba bien. Sin embargo) la Inmaculada pensó que te que
ría a su lado y allí te llevó, dejándonos a todos con el corazón 
roto por el dolor de tu pérdida. Muchos somos los que te cono
cíamos, muchos por tu trabajo, muchos por tu buena relación 
social y todos por lo buena persona que has sido.

Te has ganado a pulso nuestro buen recuerdo.
Hasta siempre Mari Rodado

Mi querido C.D. Valdepeñas
En el momento en que estoy escribiendo esta carta faltan dos 

¡ornadas para terminar la primera vuelta y la verdad es que 
hasta ahora hemos tenido más tristezas que alegrías (de 15 
partidos sólo tres victorias y dos empates). Pero no quiero que 
parezca una crítica porque mi FE en el equipo blanco está por 
encima de los resultados: primero porque siempre he sido afi
cionado; segundo porque he sido jugador y tercero porque soy 
y seré socio hasta el último segundo de mi vida.

Comprendo el desánimo de la afición, que ya no cree en el 
equipo y que ha perdido esa FE que yo antes proclamaba. Pero 
quiero decirle a esa afición que en los momentos difíciles es 
cuando debemos estar más unidos y es cuando más debemos 
animar y arropar a nuestro C.D. VALDEPEÑAS. Espero que con 
la ayuda de todos el nuevo año venga cargado de éxitos tanto 
personales como deportivos.

No quiero terminar mi carta sin mencionar a nuestro juvenil 
que está haciendo una campaña fantástica en la Liga Ñacio- 
nal. Gracias chavales y que sigan los éxitos.

ANTONIO CANO HERNANDEZ
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Presentado el programa de actos navideños
Suprimida cualquier referencia a “Papá Noel” en la cabalgata de Reyes
|  A . L Ó P E Z
HEI pasado martes se presentó 
el programa oficial de las fiestas 
de Navidad, Año Nuevo y Reyes 
Magos que ha confeccionado el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
que recoge alrededor de 80 acti
vidades. Según anunció el tenien
te de alcalde de Cultura y Feste
jos, Manuel López Rodríguez, el 
día 5 de enero se celebrará la 
Cabalgata de Reyes que llegará 
con novedades, pues según ex
plicaba López Rodríguez "se ha 
sustituido la carroza de Papá Noel 
por la de Cenicienta". Es más, ni 
los músicos o cualquier acompa
ñante pondrá llevar el clásico 
gorrito de Papá Noel.

Como principales novedades, 
las de la Cabalgata de Reyes, o 
las de salón de la Juventud e In
fancia "Chicolandia". En cuanto 
al presupuesto se cifró para este 
año en torno a 75.000 euros, que 
cubrirán actividades como Chico
landia, la pista de patinaje o el 
tren neumático, entre otras. 
Desgranando parte del programa 

indicó que el salón infantil y juvenil 
"Chicolandia", estará decorado el 
techo con las gaviotas que en su 
día elaboró AFAD. Su apertura se 
producirá el día 27 de diciembre y 
en un primer tramo será hasta el 
día 30 de diciembre y luego del 2 
al 4 de enero, en horario de 11:00 
a 14:00 horas y de 16:30 a 20:00 
horas, todo ello en el Pabellón Fe
rial '"Esteban López Vega' con en
trada gratuita y con multitud de ta
lleres y atracciones.

"Cabe destacar como novedad 
el Cangurito, mobiliario infantil 
escolar con juegos, casitas Feber, 
toboganes, balancines infantiles, 
juegos de psicomotricidad, pisci
na de pelotas, carpa Wii, carpa 
de juegos de realidad virtual, ca
setas de tiro, rocódromo hincha- 
ble, jumping y futbolín humano, 
entre otras", señaló López Rodrí
guez, que añadió que habrá es
pectáculos y talleres de títeres lo
cos, atrapasueños, photocall, 
construye tu mini-robot, llaveros 
y pintacaras, entre otros.

Chicolandicf mantendrá el ser
vicio de autobuses gratuitos con 
paradas en el Centro de Salud C/ 
Constitución, Seis de Junio c/v a 
Travesía Virgen (Virgen de la Ca
beza), Paseo Luis Palacios, Audi
torio (Plaza San Nicasio), C/Tria- 
na c/v a Travesía Triana.

El cartel anunciador de "Chico
landia 201 7" ha sido realizado 
por Carlos Nova Lillo, alumno de 
5o A del colegio Jesús Castillo,

El teniente de alcalde, Manuel López junto al autor del cartel 
de Chicolanda, Carlos Nova La iluminación eléctrica sime para crear ambiente

que se ha convertido en el gana
dor del concurso al que se pre
sentaron más de 600 trabajos.
Carlos Nova que estuvo presen

te en el acto definió el cartel como 
de "muchos colores", y señaló que 
se ha presentado en anteriores 
ediciones al concurso.

MAS ACTIVIDADES

En cuanto a otras actividades 
clásicas de estas fiestas navide
ñas, López Rodríguez indicó que 
la música recorrerá las calles con

villancicos que interpretarán dife
rentes colectivos, además de re
gresar la pista de patinaje gratui
ta que se instalará en la Plaza 
Constitución del 15 al 18 de di
ciembre, en horario de 11:00 a 
14:00 horas y de 1 7:00 a 21:00 
horas, y el Tren Neumático adap
tado que estará en funcionamien
to por distintos barrios de la ciu
dad los días 3, 4 y 5 de enero de 
11:00 a 13:30 horas y de 1 6:00 
a 18:30 horas. El sábado 3 de 
enero el tren hará paradas en los 
barrios de Cachiporra y La Man
zana y por la tarde Los Llanos y 
Santo Cristo, el día 4 en Lucero,

Virgen de la Cabeza y Fátima y 
por la tarde en Plaza de España, 
el día 5 estará en la Plaza de Es
paña.

En cuanto ai belén municipal el 
responsable de Festejos recordó 
que este año volverá a instalarse 
en el Centro Cultural La Confian
za con unas dimensiones de 45 
metros cuadrados y se podrá vi
sitar del 15 de diciembre al 6 de 
enero en horario de 1 0:30 horas 
a 13:30 horas y de 1 7:00 horas 
a 20:30 horas, mientras que los 
festivos y vísperas abrirá de 11:00 
horas a 14:00 horas y de 1 7:00 
horas a 21:00 horas

CABALGATA DE 
REYES

Como cada año habrá concurso local de belenes

Por su parte, los Emisarios Rea
les llevarán a cabo la recogida de 
cartas el 4 de enero en la Plaza 
de España, a partir de las 18:00 
horas, con la espera amenizada 
por DJ Tito. Si las condiciones 
meteorológicas lo impidiese la 
entrega de cartas se realizará en 
el hall de la Casa Consistorial.

El día 5 de enero la Cabalgata 
de Reyes llegará con novedades 
según explicaba López Rodríguez 
que anunció que se ha sustituido 
la carroza de Papá Noel por la 
de Cenicienta y se sumará el Gru
po de Teatro Solidario con perso
najes de época.

La salida de la cabalgata tam
bién será novedad, según antici
paba Manuel López, que indicó 
que "va a salir de los aledaños la 
parroquia de Chachiporro, reco
rriendo la calle Triana, Cruces, 
San Marcos, Seis de Junio, Ave
nida I o de Julio, Virgen y Plaza 
de España, donde Melchor diri
girá unas palabras a los niños de 
Valdepeñas y extraerán las pape
letas del sorteo de 'Valdepeñas te 
regala Navidad'".

López Rodríguez también quiso 
agradecer su colaboración duran
te las actividades a la Policía Lo
cal, Policía Nacional, Protección 
Civil y Cruz Roja de Valdepeñas.

.............
c d n

DE SANGRE DEL SESGAN
Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 

de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 
información llamar al telefono 6 2 6  81 2 3  II.

m m s  ® E  DONACIÓN, M ARTES Y  JUEYES DE 1 7 :00  A  1 0 :3 0  MORAS'

¡DONAR SANGR€ es  DONAR VIDA*
coinnoRfln con íiuistrr ticRmnnDRD: nyunTomismo d i yniDiPiñiij, iatersport, jrrdír noR y cumatc azui
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La deuda municipal se reduce hasta 18 
millones, el 66 por ciento del presupuesto
■ JU L IÁ N  G Ó M E Z
■  El Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha amortizado desde 2003 
(año en que fue elegido alcalde 
por primera vez Jesús Martín) 
22.728.707 euros de capital, ha 
pagado 5.772.779 euros en in
tereses y pagó 10 millones de 
euros en facturas «heredadas» 
de corporaciones anteriores a 
ese año. La deuda procedente 
de los consistorios anteriores (los 
gobernados por Esteban López 
Vega, Salvador Galán, Victoria
no González de la Aleja y Ra
fael Martínez de Carnero) ascen
día a 15,7 millones de euros, de 
los que actualmente están pen
dientes de pago 3,2 (4 millones 
sumando intereses). De los 1 ó,3 
millones de nuevos créditos con
certados entre 2004 y 2010 
(desde ese año hasta hoy no se 
ha pedido ningún nuevo prés
tamo) están por pagar 11,7 m i
llones (capital más intereses). 
Unido al resto anterior, la deu
da a largo plazo del Ayunta
miento, en relación con sus pre
supuesto, representa un óó por 
ciento, lejos del 75 por ciento del 
límite de endeudamiento im 
puesto por el Ministerio de Ha
cienda a los ayuntamiento. Je
sús Martín, tras exponer estos 
datos en rueda de prensa, ha 
manifestado que la oposición se 
queda sin el argumento de la 
deuda, para atacar al equipo de 
gobierno. El margen de endeu
damiento sería ahora de hasta

Ahora no quieres 
que llegue el invierno. 
Pero luego no 
querrás que acabe.

en la instalación
Llama gratis al

900 264 289
o entra en
gasnaturaldistribucion.com

9 millones de euros. Para Mar
tín «hemos salido del bache f i
nanciero».

El alcalde ha recalcado que 
buena parte de la deuda con
traída bajo sus gobiernos (casi
10 millones de euros) fue obli
gada por el gobierno central, 
con el Plan de Pago a Provee
dores puesto en marcha en 
2011 por el primer gobierno de 
Mariano Rajoy. Martín recuerda 
que ese montante coincidía con 
el dinero que la Junta de Casti
lla La Mancha debía entonces al 
Ayuntamiento de Valdepeñas. 
Para Martín, los ayuntamientos 
fueron obligados a financiar de 
manera encubierta a la banca, 
a un interés abusivo del 7 por 
ciento. El Ayuntamiento, enton
ces, «subastó» su deuda entre las 
entidades bancarias y la refinan
ció con cuatro bancos a intere
ses de entre el 0,8 y el 1,1 por 
ciento.

El alcalde, en rueda de pren
sa, ha recordado también que 
gracias a la «relajación» de las 
condiciones de la Regla de Gas
to impuesta por Hacienda a las 
A d m in is tra c ion es , aque llos  
ayuntamientos que paguen aho
ra sus facturas en menos de 40 
días y proyecten inversiones sos- 
tenibles (que no consoliden un 
nuevo gasto), pueden destinar 
parte de su superávit a nuevas 
inversiones y no exclusivamente 
a amortizar deuda. Gracias a 
ello, están en marcha nueve in

versiones por un presupuesto de 
2,7 millones de euros y se ha 
aumentado en 1,7 millones de 
euros, la cantidad presupuesta
da este año para amortizar deu
da bancaria (en total, 4,5 m i
llones de euros). Así, la carga 
financiera que cada año sopor
ta el Ayuntamiento de Valdepe
ñas se ha reducido al 4 por cien
to de su presupuesto.

Martín ha destacado en traba
jo de los interventores municipa
les (el anterior y el actual) en la 
gestión de la deuda.

Porque si instalas ahora el gas natural, 
este invierno tendrás el mayor bienestar 
en tu hogar.

Con el gas natural conseguirás calefacción homogénea 
en cada rincón de tu casa, duchas de agua caliente que 
no se acaba y una cocción eficiente de tus alimentos. 
Cámbiate al gas natural antes del 31 de diciembre y 
ahorrarás mínimo 350€ *  en la instalación.

Ahorra mínimo
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►►Yébenes: «la deuda con que se iniciará 2018 es 
de 18,044.453 euros»

El portavoz de IU-Ganemos abosa por 
invertir en «mejorar la vida de los vecinos» 
antes que en amortizar deuda

■ j a r a í z
El martes 12, las carreteras de 

la provincia se han teñido del ver
de y amarillo de los motoristas de 
la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil. 40 motocicletas 
han recorrido las vías acompaña
dos de diferentes vehículos de 
apoyo: un camión taller, un auto
bús o una ambulancia.
Son los alumnos del LXIV Curso 

de la especialidad de Tráfico de

la Guardia Civil de Mérida, reali
zando sus últimos adiestramien
tos.

La marcha de larga duración se 
ha prolongado tres días por las 
provincias de Badajoz, Ciudad 
Real, Albacete, Alicante, Murcia, 
Almería, Granada y Córdoba, 
totalizando 1.215 kilómetros. La 
ciudad de Valdepeñas ha sido 
escala de este trayecto.
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|  JA R A IZ /  J .C .
■De los 19.647.627,56 euros de 
deuda con bancos que estaban 
previsto que quedara para conti
nuar pagando en los próximos 
años, con la amortización antici
pada hecha en este fin de año por 
importe de 1.603.1 75,12 euros, 
la deuda municipal con la que se 
iniciara el año 2018 será de 
18.044.452,44 euros, ha seña
lado el portavoz de Izquierda 
Unida-Ganemos, Gregorio Sán
chez Yébenes.

Según el portavoz, si se com

para la deuda con los ingresos 
fijos anuales propios del Ayun
tamiento, «en torno a 20 m illo
nes de euros, supone una canti
dad nada despreciable en térmi
nos absolutos, pero no se paga 
de golpe y en esto si es cierto que 
los interventores municipales han 
sabido establecer una financia
ción que no comprometa mucho 
la acción de gobernabilidad del 
Ayuntamiento».
Yébenes ha señalado a la prio

ridad de su grupo, que es «in
vertir el dinero en mejorar las

Valdepeñas, escala de la 
marcha larga de los alumnos 
de la Guardia Civil de Tráfico

vidas de los vecinos y vecinas de 
Valdepeñas y no tener tanta pri
sa en rebajar deudas financie
ras que son perfectamente sos- 
tenibles». Cuando se aprobaron 
los proyectos y los que se desti
naría el superávit de 2016, en 
el Pleno extraordinario de agos
to, IU-Ganemos defendió que 
«habría que preocuparse por los 
más necesitados y solicitábamos 
más planes de empleo munici
pales, para ejecutar alguno de 
¡os proyectos que se aprobaban. 
Ya avisamos que estábamos en 
contra de adelantar el pago de 
la deuda que es al final por lo 
que se optado».

MÁS IMPUESTOS PARA 
FINANCIAR EL SUMINISTRO DE 
AGUA

Para IU, la deuda actual del 
ayuntamiento «no es un proble

ma; los problemas son pagar a 
los proveedores en menos 30 
días como establece la Ley con
tra la morosidad, crear empleo 
por medio de la inversión del su
perávit, recuperar prestaciones 
sociales anteriores a la crisis, al 
contrario de lo pronunciado por 
Jesús Martín que afirma que el 
Ayuntamiento ha salido de la cri
sis y del bache financiero. Aún 
no se puede decir lo mismo de 
las condiciones sociales y de 
vida de las valdepeñeras y val-

depeñeros».
El portavoz de IU resalta que 

existe otro tipo de «deuda» con 
la que no están de acuerdo, 
como las operaciones que se 
hicieron para no ir a los ban
cos, pero que hipotecaron la 
gestión del servicio municipal 
del Agua, como mínimo hasta 
2026, en 2 millones de euros, 
que representan que los valde- 
peñeros paguen como mínimo 
un 1,6 por ciento más de im 
puestos el año que viene.
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Ángel Cantón y Jesús Merlo en la firma del convenio

'Convenio estrella' de FECEVAL

Comunitelia ofrece condiciones 
excepcionales a las empresas asociadas

S I R E X m  CEM TEK  
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1  JU L IÁ N  G Ó M E Z
-Comunitelia, empresa gestora 

de la red municipal de fibra ópti
ca y cobertura Wimax para Inter
net y telefonía ha suscrito un con
venio que mejora las condiciones 
de mercado en todos sus servi
cios, a las empresas miembros de 
la Federación de Empresarios de 
las Comarcas de Valdepeñas, 
Campo de Montiel y La Solana, 
FECEVAL.

Las mejoras del presentado 
como «Convenio estrella» abar
can todos los servicios tecnológi
cos de Comunitelia: tecnología de 
fibra óptica para Internet, telefo
nía fija y móvil, y sistemas de se
guridad.

Mediante estos servicios, «inno
vadores e jntegradores», en pa
labras de Angel Cantón, gerente 
de Comunitelia, se pretende dar 
un «valor añadido y diferencia- 
dor» a las empresas adheridas a 
FECEVAL y a las que aún no lo 
están, porque en su opinión, el 
asociacionismofunciona mejoren 
áreas menos protegidas, como 
los pueblos del Campo de Mon
tiel, en algunos de los cuales, Co
munitelia ofrece fibra óptica en 
modalidad inalámbrica.

DATOS ILIMITADOS

José Delgado, responsable co
mercial en la zona de Valdepe
ñas, las mejoras en los precios 
que ofrece el convenio práctica
mente reducen a cero la cuota de 
fibra óptica. Los beneficiarios ob
tendrán datos ilimitados en tele
fonía móvil. Habrá descuentos en 
equipos y servicios de seguridad 
y el compromiso de responder «en 
minutos» cualquier incidencia téc
nica que registre una empresa en 
el acceso a Internet por fibra óp
tica o Wimax, telefonía o seguri
dad.
Comunitelia presta servicio a 45 

localidades de las provincias de 
Ciudad Real y Toledo; dispone de 
cuatro centros de trabajo en To- 
melloso, Valdepeñas, Toledo e 
lllescas. Cuenta con una plantilla 
técnica y comercial de 48 perso
nas de las que doce trabajan en 
Valdepeñas.

A lic ien te  para  
in teg ra rse  en
FECEVAL

El presidente de FECEVAL, Jesús 
Merlo, ha felicitado a Comunite
lia por invertir, crear riqueza y 
puestos de trabajo en Valdepeñas. 
El convenio estará «abierto» a su
cesivas revisiones. De él pueden 
beneficiarse más de 300 empre
sas asociadas y hasta 1.600 pon
iéndoles miembros de la Federa
ción, para las que este acuerdo 
puede ser un aliciente, confía 
Merlo.

ÍhBl , - C-SF

en el sorteo de 1000 euros en 
E l poseedor de la papele ta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4  últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta  celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le  hará en trega  de 1000  euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

Estación de Servicio LA G U N A - Avda. del Vino, 10 - 926 313 348

ÜDESPID

• Cena, Ba 
Recena po;

• Sólo Cena
• Cotillón y
• Hasta las o
• Descansa e
• Animación Infan

9 fm  LOS NIÑOS

UNA GRAN NOCHE
PARA EMPEZAR CON BUEN
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Alcorocho, reelegido por unanimidad 
secretario General del PSOE de Valdepeñas

ILa ‘ejecutiva 
local se renueva 
en un 35%

■ JA R A IZ
Manuel Martínez López-Alco- 

rocho ha sido reelegido por 
unanimidad, secretario general 
del PSOE de Valdepeñas. Su re
elección se produjo este lunes en 
el transcurso de una asamblea, 
celebrada en la Casa del Pue
blo, en la que López-Alcorocho 
ha destacado que tras la cele
bración de los congresos fede
ral, regional y provincial, era el 
momento de celebrar las asam
bleas en las agrupaciones loca
les. Así, ha apuntado que «deci
dimos hacerla cuanto antes por
que lo que queremos es traba
jar desde el día 1 de enero por
que tenemos las elecciones mu
nicipales y autonómicas en el 
201 9 y queremos trabajar para 
poder volver a ganarlas».

El secretario general ha agra
decido la presencia en la asam
blea del también recientemente 
reelegido secretario general del 
PSOE de Ciudad Real, José Ma
nuel Caballero. López-Alcoro- 
cho ha destacado la alta parti
cipación en la asamblea, por lo 
que ha asegurado que «esta 
agrupación está viva, es diná
mica y afronta el futuro con muy 
buenas sensaciones».

Por su parte, José Manuel Ca
ballero ha señalado que «el par
tido en Valdepeñas está en es
tos momentos en mejores con
diciones para afrontar los retos 
que tiene por delante, funda
mentalmente resolver los pro
blemas que tienen los ciudada
nos, hacer un buen gobierno 
desde el Ayuntamiento, contri
buir al gobierno de la Diputa
ción y de Castilla La Mancha, 
para que se viva cada día me
jor».
De cara a las elecciones muni

cipales y autonómicas, Caballe
ro ha destacado que «algunos 
nos podremos presentar con las 
tareas hechas, con los compro
misos electorales cumplidos y

otros lo único que podrán pre
sentar son las zancadillas, los 
palos en las ruedas que han 
puesto durante todo este tiem
po. En ese momento serán los 
ciudadanos los que tengan que 
va lorar si confían de nuevo, 
como yo espero, en el Partido 
Socialista o por si contra quie
ren otras opciones». Así, Caba
llero ha señalado que «lo que 
es evidente es que„en estos cua
tro años desde el Partido Socia
lista estamos intentando cumplir 
todo nuestro programa electo
ral, dar respuesta a los proble
mas importantes que tienen los 
ciudadanos e intentar que en 
Valdepeñas, en el conjunto de 
la provincia y de la región, cada 
día se viva mucho mejor».

En el transcurso de la asam
blea, además de aprobarse la 
nueva ejecutiva local, también se 
aprobó por unanimidad el infor
me de gestión y el informe eco
nómico de la comisión ejecutiva 
municipal.

NUEVA EJECUTIVA 

La nueva ejecutiva local del

partido socialista en Valdepe
ñas se renueva en un 35% y está 
formada en un 60% por muje
res, en una clara apuesta del 
PSOE de Valdepeñas por las 
mujeres. Así, queda formada 
por: Juana de la Torre López 
como presidenta; Manuel M ar
tínez López-Alcorocho como 
secretario G eneral y Sergio 
Sánchez Alcayde como secreta
rio de Organización. La secre
taría de Acción Electoral la ocu
pa Francisco Delgado Lara; la 
de Comunicación, Vanessa Irla 
Uriarte; la de Igualdad, Merce
des Caminero Ruiz; la de polí
tica municipal, Francisco Delga
do Merlo; la de Juventud, Car
la Antonaya Ruiz, y la de Redes 
Sociales y Nuevas Tecnologías, 
Raquel Castellanos Crespo. Las 
funciones de secretaría de M o
vimientos Sociales las desarro
llará Eusebia Díaz Arroyo; las 
de Formación, María Dolores 
Sánchez Sánchez; las de Edu
cación, Adrián García Clemen
te; las de Infancia y Familia, 
Cecilia Cruz Merlo; las de In
fraestructuras y Sede, Antonio 
Lillo Martínez y las de Mayores, 
Eloísa Gómez García.

La ejecutiva socialista elegida en asamblea

a Nuevo Valdepeñas
V e t e r i n a r i o s

Cuidamos de él igual que tú

4

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias J f

626 80 20 33
itera®
Veterinarios
Teif. 926 32 10 44
Cf. Salida de Mentóla, esq. Pro!, de San Francisco 
13300 V ALDEPEÑAS (CIUDAD REAL)
nuevovalveterinarios@yahoo.es

Mecánica, diagnosis y electricidad 
para vehículos industriales y turism os 

jOíire acondicionado  -  l\leumáticos 
Semi-remolques - Maquinaria agrícola

Ahora  som os

electricidad IMuevas Instalaciones, en Calle Barril, 14
S y turismos 13300 VALDEPEÑAS (O. Real]
somáticos Tel/Fax 9 98  3 4 8 4 9 8 - M óvil8 89  7 5 5 3 8 9
t a n a  a g n c o  a  w w w .  talleresvictorastasio.es

IMPORTANTE NOVEDAD
del S istem a GLP para inco rpo ra r el Gas com o com bus tib le  a lte rna tivo  en los m oto res de G asolina.

La m itad del coste de la gaso lina  convenc iona l S ubvencionado p o r el G obierno EN VALDEPEÑAS
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La campaña municipal ‘Un niño/a un juguete’ en Valdepeñas llegará a 220 
niños ae familias sin recursos
|  J A R A IZ / A .L .
■  Un año más, el A yu n ta 
m ie n to  de V a lde pe ña s  ha 
puesto en m archa la ca m 
p a ñ a  d e n o m in a d a  "U n  
n iñ o /a  un juguete" para que 
n ingún  n iño  de la loca lid ad  
se quede sin rega los estas 
nav idades , in d e p e n d ie n te 
mente de que provenga de 
una fa m ilia  con escasos re 
cu rsos económ i eos.

La in ic ia t iv a  s o lid a r ia ,  
que está f in a n c ia d a  p o r la 
O b ra  S ocia l de La C a ixa , 
que p a rte  del área  de Ser
v ic ios  Socia les del C o n s is 
to r io  y que  c a m b ia  este 
año  la fó rm u la  de la t r a d i 
c iona l- re co g id a  de ju g u e 
tes p o r la a d q u is ic ió n  de 
jugue tes  que se adecúen  a 
los gustos de los n iños  y 
n iñas de fo rm a  p e rs o n a li
za da . Para e llo  los t ra b a 
jad o re s  de S erv ic ios S o c ia 
les han s ido  los e n c a rg a 
dos de s e le c c io n a r  a las 
134 fa m ilia s  b e n e fic ia ría s

iam'.ent

La teniente de alcalde Vanessa Irla junto a representantes de La Caixa

.corn
com

viSYAMAHA

José Manuel Patón deja ser portavoz del 
gobierno local, pero mantiene las áreas de 
Deportes y Juventud
|  Á N G E L  L Ó P E Z
HEI teniente de alcalde José Ma
nuel Patón Incertis anunciaba 
que deja de ser portavoz en el 
gobierno local tras tres años os
tentando esta responsabilidad. 
Aunque continuará dirigiendo 
las áreas de Juventud y Depor
tes, ha razonado su renuncia en 
el hecho de haber ¡do adquirien
do responsabilidad en el ámbi
to político y profesional, así 
como por su nueva situación fa 
m iliar (próxima paternidad).

En una comparecencia ante 
los medios de comunicación, 
agradeció la confianza del equi
po de gobierno y del alcalde, 
Jesús Martín Rodríguez-Caro, 
así como del teniente de alcal
de de Obras y Urbanismo y se
cretario general del Partido So
cialista, Manuel Martínez López 
Alcorocho, que le acompañó 
cuando anunciaba su decisión.

Del mismo modo agradeció 
la buena predisposición del res
to de portavoces de los grupos 
que conforman la actual corpo
ración municipal.

También anunció que había 
solicitado no estar en la nueva 
Ejecutiva Local del Partido Socia
lista que fue elegida este pasa
do lunes.

C/ Arpa, 9 
13300 Valdepeñas (C. Real) 
Tel. 926 32 23 23 
Fax: 926 34 79 94 
Móvil: 696 32 31 81 
Email:

se ru i

Manuel Martínez López Alcorocho y José Manuel Patón en su comparecencia

en base a su p re c a ria  s i
tu a c ió n , que re c ib irá n  un 
c h e q u e  de 20  e u ro s  p o r 
n iñ o , con edad  hasta  los 
10 años, que p o d rá n  c a n 
je a r en 16 e s ta b le c im ie n 
tos c o la b o ra d o re s , entre  l i 
b re ría s , tie n d a s  de d e p o r
te y ju g u e te ría s , con el o b 
je tivo  de que su in c lu s ió n  
sea m ayor. "Ya no se va a 
hacer reco g id a  de juguetes 
p o rq u e  co n  lo s  4 .4 0 0  
e u ros  que a p o rta  la O b ra  
S ocia l de La C a ixa , un to 
ta l de 2 2 0  n iñ os  y n iñas  
te n d rá n  su ju g u e te  esta  
N a v id a d  y será un jugue te  
que e lija n  sus padres y m a 
d re s ", e x p lica b a  la T en ien 
te de a lc a ld e  de S erv ic ios 
Socia les y S a n id a d , V anes
sa Ir la , que "c u a n d o  d e c i
mos que apo s tam o s p o r la 
in c lu s ió n  soc ia l es po rqu e  
lo  que p re ten d em os  es que 
los pad res  te n g a n  la s a tis 
fa c c ió n  de c o m p ra rle  a sus

h ijos  y a sus h ija s  el ju g u e 
te que desean y que éste se 
adecúe a los gustos de los 
n i ñ o s " .

Por su p a rte  el ¡e fe  de 
zona  de La C a ix a , Pedro 
A n to n io  M a rtín , ha te n d id o  
la  m a n o  a l C o n s is to r io  
pa ra  que "co n té is  con n o 
s o tro s  p a ra  este y o tro s  
p ro yec to s , que segu irem os 
e nca n ta d os  de p o d e r c o la 
b o ra r con vo so tros  y este 
es un p ro yec to  muy b o n i
to , en unas fechas m uy es
pec ia le s , y estam os se g u 
ros de que va a te n e r un 
e fec to  muy p o s it iv o " .

Las fa m ilia s  b e n e fic ia ría s  
de 'U n  n iñ o /a  un ju g u e te ' 
o b te n d rá n  su cheque  en la 
c o n c e ja lía  de S erv ic ios So
c ia le s  y p o d rá  c a n je a r lo  
p o r el a r tíc u lo  que hayan 
se le c c io n a d o  en los e s ta 
b le c im ie n to s  c o la b o ra d o 
res del 21 de d ic ie m b re  al 
5 de ene ro .

Martínez López Alcorocho le 
agradeció "la nobleza y hones
tidad" de José Manuel Patón y 
dijo que comprende las circuns
tancias del momento que en un 
futuro podrían variar.

En el pleno ordinario del mes 
de febrero se hará la renuncia 
oficial y se procederá al nom
bramiento del nuevo portavoz 

.municipal del equipo de gobier
no.

f f"LA COLCHONERIA1
TODO LO QUE NECESITAS PARA LA DECORACIÓN D E T U  HOGAR

Concesionario oficial

PIAGGIO

♦CORTINAS
♦COLCHONES
♦TAPICERÍAS

♦ESTORES
♦ FUNDAS DE SOFÁS
♦ SOPAS
♦ ALFOMBRAS

C/Vírgen, 54 - Teíéf. 926 347136 
Avda, Gregorio Prieto, 44 - Tefcrf. 926 322 809 

13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
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Izado de bandera en la plaza de la Constitución Entrega del diploma de la cruz al mérito civil

Albaladejo conmemoró el 39 aniversario de la Constitución Española y fue 
condecorado el sargento de la Guardia Civil Bernardino Hurtado

Foto de familia al concluir el acto Un aspecto del salón de plenos

|  Á N G E L L Ó P E Z
Con la presencia del alcalde de 

Albaladejo, Angel Algaba Gal
dón, miembros de la corporación 
municipal, así como el subdele
gado del gobierno en la provin
cia, Juan José Jiménez Prieto y 
una representación de la Guar
dia Civil, se celebraron diversos

actos conmemorativos del 39 ani
versario de la aprobación de la 
Constitución Española, proce
diéndose a la entrega de la cruz 
al mérito civil al sargento coman
dante de puesto de la citada po
blación, Bernardino Hurtado Ló
pez, acto este último desarrolla
do en el salón de plenos.

El izado de la bandera de Espa
ña lo llevó a cabo el subdelega
do del gobierno, Juan José Jimé
nez Prieto en la plaza de la Cons
titución, mientras la banda 'Vir
gen de la cueva" interpretaba el 
himno nacional.
Ya en el salón de plenos, se de

sarrolló la segunda parte del acto

de la que se encargó de dirigir el 
periodista valdepeñero Angel Ló
pez Sánchez, que en el mes de 
julio pregonara las fiestas patro
nales.
Tras recordar como “nos debe

mos sentir orgullosos de lo que 
hicieron nuestros políticos de la 
época" con la posterior aproba
ción por parte del pueblo espa
ñol, que nos ha permitido vivir en 
paz el periodo más largo de la 
historia de nuestro país, diopaso 
al alcalde de Albaladejo, Angel 
Algaba el cual destacó la vigen
cia que sigue teniendo la Carta 
Magna.

Refiriéndose al sargento de la 
Guardia Civil, Bernardino Hurta
do, dijo que con componentes de 
la Benemérita como el, hacen 
grande el Cuerpo. Destacó tan
tos sus virtudes profesionales 
como personales y su arraigo con 
la población.

Posteriormente, el teniente ¡efe 
interino de la 3a Compañía de la 
Guardia Civil con sede en Valde
peñas, Jesús Prados Flor, recordó 
que el sargento Bernardino Hur
tado lleva destinado en Albalade
jo desde 2013 y ha sabido man
tener un gran nivel en materia de 
seguridad ciudadana,

Tras recibir el sargento Bernar
dino el diploma mediante el cual 
se le concede la cruz al mérito ci
vil, pronunció unas palabras de

agradecimiento, señalando que 
recibía “con orgullo esta conde
coración para la que fui propuesto 
por el Alcalde de Albaladejo y su 
Corporación Municipal".
También recordó sus 20 años de 

permanencia en el Instituto de la 
Guardia Civil y dijo compartir la 
cruz al mérito civil con su familia. 
No olvidó los acontecimientos 
acaecidos en Cataluña durante el 
pasado mes de octubre y las vici
situdes que tuvieron que pasar los 
miembros de los Cuerpos y Fuer
zas de Seguridad del Estado para 
garantizar la seguridad y la uni
dad territorial.

Finalmente, el subdelegado del 
gobierno, Juan José Jiménez Prie
to fue tajante al afirmar que "la 
Guardia Civil asegura el cumpli
miento del orden constitucional".

Felicitó al sargento Bernardino 
Hurtado y recordó la aprobación 
de la Constitución en el año 1978, 
que a juicio del subdelegado 
"marcó una nueva era que abrió 
las puertas a una época moder
na en el estado español".
Para Juan José Jiménez, "la Car

ta Magna es la ley más impor
tante porque se basa en los prin
cipios de igualdad".

Terminó diciendo que todos los 
días eran buenos para sentirnos 
orgullosos de ser españoles.
Un ¡Viva España! cerró este sen

cillo, pero emotivo acto.

S AGAPE
—COCINAMOS POR TI —

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
T e l.: 9 2 6  3 4 7  0 2 2

Viernes 15 Lunes 18 Martes 19
Marmitako de bonito 

Finger de pollo
Sopa de fideos 
Cocido

Guiso de costillas 
Queso frito

Miércoles 20 Jueves 21 Viernes 22
Crema de calabaza 

Paella mixta
Alcachofas con jamón 

Lomo al ajillo
Menú sorpresa 

Rico Rico

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E
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«Casa Grande de Europa»
La colocación de 
Belenes y la 
iluminación 
extraordinaria, 
antesala de la Navidad
■ :Como cada año, la colocación del Belén, la ornamentación de 
las plazas y la iluminación especial que se extiende por todo el 
pueblo, ya nos anuncia la llegada de la Navidad, aunque es ver
dad que la iluminación se enciende cada año antes para aprove
char los días de la Constitución y de la Purísima Concepción, 
patrono de España.

Las navidades siempre se dijo que son unas fiestas alegres por 
un lado y tristes por otra, pues a la hora de reunirse la familia, 
rara es la que no tiene algún ser querido que ya no está, que por 
ley de vida suele ser el padre o la madre, pero en otros son la 
esposa, los hijos, un hermano, etcétera, pero como la vida sigue, 
pues hay que celebrar el Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo 
el día 25 de diciembre.

Y a la vuelta de la esquina el sorteo extraordinario de la Lotería 
de Navidad como cada 22 de diciembre, y al día siguiente, el día 
de la salud, pero a poco que nos detengamos es que la salud es 
lo principal, ni lotería, ni nada, porque cuando tenemos salud lo 
mismo no lo valoramos en su justa medida.

1 0  PRINCIPAL ES TENER SALUD

A G U S T IN  M O R A

El teniente Francisco Arcos participa en los 
actos de la patrona de la Aviación en la Base 
de Getafe
I  f l .L .

El teniente del Ejército del Aire, 
Francisco Arcos Mena asistió a los 
actos organizados en la Base Aé
rea de Getafe y Ala-35, con mo
tivo de la patrona del Ejército del 
Aire, Nuestra Señora de Loreto.

El acto celebrado en la Base 
Aérea de Getafe estuvo presidi
do por el Coronel Jefe de esta 
Unidad, Juan Nicolás Núñez Váz
quez.

El acto militar incluyó la entrega 
de condecoraciones, la alocución 
del Coronel Jefe, que lógicamente 
hizo alusión al patronazgo de 
Nuestra Señora de Loreto y el ho
menaje a los caídos, que resultó 
muy emotivo.

Con anterioridad se celebró la 
misa y hubo también una proce
sión con la imagen de la Virgen 
de Loreto que fue llevada en pro
cesión hasta los hangares.

El teniente del Ejército del Aire, 
Francisco Arcos Mena ha estado 
destinado durante 20 años en la

Francisco Arcos y su esposa, junto al brigada Bello, el comandante Dávila y el 
coronel Núñez (de izquierda a derecha)
citada base aérea, participando 
en diversas misiones internacio
nales.

Desde que pasó a la situación 
de Reserva, asiste habitualmente 
a los distintos actos que se cele

bran, entre ellos este último de la 
patrona de la Aviación, la Virgen 
de Loreto.

Francisco Arcos, aunque natu
ral de Montiel, lleva residiendo 
muchos años en Valdepeñas.

Ya desde hace muchos años escuchamos aquello de que lo prin
cipal es tener salud y esto es una gran verdad.

Pero claro, volviendo a la lotería, es que tener también un poco 
de ilusión por si te toca, la verdad es que es bueno mantener esa 
ilusión que no cuesta nada.
Yo deseo mucha suerte a todos los lectores de JARAIZ, pues si les 

corresponde algún premio, pues enhorabuena.
Y ya la próxima semana llega la nochebuena que este año está 

fijada en el calendario en domingo, por lo que al día siguiente, el 
lunes es Navidad.

Mientras tanto que sean felices, y hasta la próxima semana.

AUTOLAVADO
En Estación de Servicios

COmiAClOm 5.1.
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde ,4 Euros

P R U E B E L O
Seis de Junio 247. VALDEPEÑAS. Tel: 926 32 02 43 

Fax: 926 34 79 69. E mail: sarevalo@ terra.es

El sacerdote Ángel Francisco Rivas ofrecerá 
la exaltación de la Navidad
■ j a r a í z
■El grupo parroquial costale- 
ros Madre De Dios del Rosa
rio, anuncia que este próximo 
sábado día 1 6 de diciembre a 
las 20:00 horas, tendrá lugar 
la séptima edición de la Exal
tación a la Navidad que como 
viene siendo habitua.l se redli- 
zará en C entro  C u ltu ra l la 
Confianza.
Este año la tarea de exaltar a 

la Navidad estará a cargo de 
vicario parroquial de la Asun
ción de Nuestra Señora Angel 
Francisco Rivas.
Acto seguido cantaran v illan 

cicos diferentes grupos de Val
depeñas, en concreto serán el 
grupo de Celestino Peñalver, 
coro parroqu ia l "El Lucero", 
coro del colegio MM..Salesia- 
nas y coro del co legio  MM. 
Agustinas.

El precio de la entrada será de 
4 euros y los beneficios obte
nido irán destinado ín tegra
mente a la restauración de la 
iglesia de la Asunción de Nues
tra Señora.

Se espera que como siempre 
asista bastante público, pues 
tanto la exaltación a la Navi
dad como los villancicos que in
terpretarán los diferentes gru
pos serán del agrado de los 
asistentes, sin olvidar que con 
la entrada de 4 euros se contri
buirá a reunir fondos para las 
obras de restauración en la que 
está inmersa la parroquia de la 
Asunción de Nuestra Señora.

Desde el grupo parroquial 
costaleros Madre de Dios del 
Rosario han agradecido tanto 
al exaltador como a los g ru
pos su colaboración.

T R A N S P A R E N G ÍA  

EN-NUESTRO/SERVICIÓ1
era V a ld e p e ñ a s :
Veracruz Dedicada a José Raí 
Tel. 926 324 050

C IU D A D  REAL 
provincia

fran q u ic ias

Aumenta el número de huertos ecológicos
|  J A R A IZ / Á . L Ó P E Z
USegún anunció este pasado jue
ves la concejal de Medio Ambien
te, Amparo Crespo García, se va 
a duplicar a partir del próximo 
año el número de Huertos Urba
nos Ecológicos que se ponen a 
disposición de los ciudadanos y 
que ha venido creando en la lo
calidad desde el año 2014, cum
pliendo de esta manera con la 
Agenda 21 Local en su apartado 
referido al desarrollo agrícola 
sostenible y promoción de los cul
tivos ecológicos.

Para ello el Consistorio aumen
tará los 26 Huertos Urbanos 
Ecológicos de los que dispone 
en la actualidad en la zona nor
te de la ciudad en otros 30 huer
tos que se ubicarán en una par
cela municipal de 3.720 metros 
cuadrados ¡unto a la calle Soli

via, para lo que se prevé una 
inversión de 1 65.000 euros, se
gún ade lantaba ayer por la 
mañana la concejala de Medio 
Ambiente y Agricultura, Ampa
ro Crespo, que recordó que el 
ayuntamiento realiza la conce
sión de los mismos a colectivos 
y particulares para autoconsu- 
mo, atendiendo a criterios como 
su situación económica, familiar 
y social.

Lo que queremos es seguir in
centivando que la gente conozca 
este tipo de cultivo, y que por su
puesto que aquellas personas que 
se jubilan, por paro u otra serie 
de circunstancias, se sientan inte
grados y tengan una labor que 
hacer, y además todo aquello que 
cultiven, que es para su autocon- 
sumo, es un ahorro de cara a la 
familia".

Crespo señalaba que este el 
proyecto se realizará por fases 
constando la primera de ellas en 
la puesta en marcha de cinco 
Huertos Urbanos Ecológicos que 
estarán operativos dentro de tres 
meses, con una inversión de 
50.000 euros, que se enmarca 
dentro del Plan de Inversiones 
Financieramente Sostenibles que 
está desarrollando el Consisto
rio. Concretamente, los 30 huer
tos tendrán cada uno unos 60 
metros cuadrados de media, ca
seta individual de aperos y pozo 
municipal con contador para el 
suministro de agua, así como de 
un carril central en la parcela 
que permitirá el tráfico en el in
terior.
Los huertos se entregan por una 
concesión de dos años prorroga- 
bles.
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La Cofradía de Jesús Caído 
en los actos de la patrona de 
Aviación celebrados en la 
Base Aérea de Albacete

La comisión de la Cofradía con el General de División, José Alfonso Otero Goyanes y el coronel Pablos (Foto Vélez)

La Cofradía de Jesús Caído en la celebración de la 
Inmaculada en la Base Militar de El Goloso (Madrid)

I J A R A I Z / A .L .
Una representación de la Muy 

Ilustre y Real Cofradía de Nues
tro Padre Jesús Caído y María 
Santísima de la Esperanza asistió 
como viene sucediendo desde el 
año 2006 a los actos en honor a 
la Virgen de Loreto, patrona de 
la Aviación que acogió la Base 
Aérea de Albacete y Ala-14, que 
estuvieron presididos pqr el Ge
neral Jefe del Mando Aéreo Ge
neral (MAGEN), José Alfonso Ote
ro Goyanes.

La misa fue oficiada por el ca
pellán de esta Unidad, Francisco 
Olivares Ramos el cual disculpó 
la ausencia del Obispo de la Dió
cesis y recordó durante su homi
lía el patronazgo de la Virgen de 
Loreto en el ámbito de la Avia
ción, por eso dijo, a "Ella nos en
comendamos y le damos las gra
cias por su constante apoyo".

Posteriormente se inició el acto 
militar que incluyó la incorpora
ción de la Bandera de España y 
la entrega de condecoraciones, 
pasando posteriormente a la alo
cución del Coronel Jefe de la Base 
Aérea de AlbaceteyAla-14, Juan 
Manuel Pablos Chi que agrade
ció la presencia de autoridades y 
representaciones de las distintas 
instituciones, aprovechando para 
hacer una valoración del año que 
ya termina en las tres unidades 
que están ubicadas en la Base, 
caso del Ala-14, Maestranza Aé
rea yTLR destacando la profesio- 
nalidad del personal de todas 
ellas.

Igualmente tuvo un recuerdo

para el capitán piloto Borja Aybar, 
fallecido el pasado día 12 de oc
tubre cuando regresaba de su 
participación en los actos de la 
Fiesta Nacional.

Con la interpretación del him
no del Ejército del Aire, el home
naje a los caídos y el desfile de la 
Fuerza participante finalizaron los 
actos militares.

La representación de la Cofra
día de Nuestro Padre Jesús Caí
do y María Santísima de la Espe
ranza agradeció la deferencia por 
la invitación para estar presentes 
en los actos.

|  JA R A IZ /  A .L .
Como viene siendo costumbre 

desde el año 1993, una comisión 
de la Muy Ilustre y Real Cofradía 
de Nuestro Padre Jesús Caído y 
María Santísima de la Esperan
za, de Valdepeñas, asistía a los 
actos programados con motivo de 
la festividad de la Inmaculada 
Concepción, patrona de España 
y del arma de Infantería, que aco
gió la Base Militar de "El Goloso", 
sede de la Brigada de Infantería 
"Guadarrama" XII.

Estos actos se celebraron bajo 
la presidencia del teniente gene
ral Miguel Alcañiz Comas, Jefe de 
la Unidad Militar de Emergencias 
(UME), y se desarrollaron con

gran brillantez, contando con la 
presencia de números invitados.

Tras la lectura de la efeméride 
donde se recuerda el patronaz
go de la Inmaculada como pa
trona de la Infantería, se pasó a 
la entrega de condecoraciones, 
continuando con la alocución del 
General Jefe de la Brigada "Gua
darrama" XII, José Conde de Ar- 
¡ona que en el mes de enero con
cluirá su vida militar en activo. El 
general Conde hizo referencia a 
la última misión llevada a cabo

en Mali, además de las de Líba
no e Irak y próximamente en Le- 
tonia,. por lo que definió como 
"ritmo trepidante" en lo que se 
refiere a las misiones internacio
nales.

Posteriormente se entregaron 
nombramientos honoríficos al 
Embajador de España en Irak y 
al subdelegado del Gobierno en 
Madrid.

Los actos concluyeron con el 
homenaje a los caídos, el himno 
de infantería, el desfile de la fuer

za participante y una exhibición 
de antiguos carros de combate.

La comisión de la cofradía de 
Jesús Caído y Virgen de la Espe
ranza, departió con los genera
les citados y otros que anterior
mente ostentaron el mando de 
esta Gran Unidad, así como los 
responsables del Batallón de 
Cuartel General que es quien 
apoya tradicionalmente en la pro
cesión de mediodía de Viernes 
Santo con la escuadra de gasta
dores y la banda de guerra.

Á ,  a

Plaza España 11-12 - VALDEPEÑAS - Teléfono 649 759 023

Abierto todos los días, excepto Lunes - Menú del día 
Comida tradicional - Tapas caseras 

Disponemos de productos aptos para Celíacos 
Adaptamos platos de la carta para su consumo.

üá&S En la fotografía, con el teniente general Alcañiz y el General de Brigada Conde de Arjona

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www. megiaasesores. es

megiaasesores@economistas.org
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Los alumnos del colegio Virgen de la 
Cabeza trabajaron los frutos del otoño

|  JA R A IZ
¿Sabía que un informe del Par

lamento europeo denuncia que 
los europeos tiramos al año 89 
millones de toneladas de alimen
tos comestibles? España desper
dicia una media de 163 kilos por 
persona, lo que suma 7,7 millo
nes de toneladas al año. En tér
minos absolutos es el sexto país 
que más comida tira.

Un grupo de alumnos de 2o de 
Bachillerato de la materia de Fun
damentos de Administración y 
Gestión, del Instituto Francisco 
Nieva, emprende por quinto año,

en colaboración con Cruz Roja y 
Cáritas, un Banco de Alimentos.

Establecidos dentro del Instituto 
están recibiendo alimentos no 
perecederos y productos de higie
ne personal.
El objetivo es superar los 400 ki

los que en años anteriores logra
ron reunir, para entregarlos a las 
organizaciones que los distribui
rán entre personas y familias ne
cesitadas. Instalan también un 
punto de recogida a la entrada 
del complejo polideportivo Los 
Llanos. La recogida se manten
drá hasta el 22 de diciembre.

Desde

926 3614 57

al año.

i nfo@seg u rosqu ijote.es

www.segurosquijote.es

■ j a r a í z
Durante el mes de noviembre 

el colegio Virgen de la Cabeza 
celebró su tradicional fiesta del 
otoño, en la que participaron 
alumnos de Educación Infantil y 
hasta sexto de prim aria, que 
previamente aprendieron a d i
ferenciar entre frutos secos y car
nosos, sus nutrientes y la impor
tancia de una alimentación sa
ludable, además de las enfer
medades que se regulan con 
este tipo de alimentos.

Este centro educativo dispone 
de un comedor escolar, aprove
chado también para actividades 
relacionadas con la alimenta
ción saludable. La «Fiesta del 
Otoño» y la educación previa 
sobre los frutos de esta estación 
otoñal se hicieron en este espa
cio, donde los alumnos se que
dan a comer todos los días lec
tivos.
También hay que recordar que 

dispone del proyecto "Días sin 
colé", y aquellos alumnos que

Banco de alimentos en el 
Instituto Francisco Nieva

participan en él en vacaciones, 
ahora llegan las de Navidad, se 
pueden quedara comer, porque 
estas instalaciones están abier
tas también los días no lectivos.

ÜSeguros Quijote
Comparador de Seguros

de Castilla La Mancha
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La Banda de Gaitas La 
Mancha celebra su X 
aniversario con un ensayo 
público al aire libre
I  JA R A IZ

Aunque no lo haya hecho tan
to como nos hubiera gustado, 
desde luego sí que podía haber 
llovido bastante desde aquel 16 
de diciembre de 2007; día en que 
se celebró la XIII edición de la Muy 
Heroica Media Maratón de Val
depeñas. Una de las novedades 
que tra¡o consigo fue contar con 
un grupo de gaiteros, recién cons
tituido, para animar a los cientos 
de corredores que participaron en 
la carrera.
Con tal motivo y a instancias de 

Jesús Valero, del área de depor
tes del Ayuntamiento, un grupo 
entonces en ciernes, hizo realidad 
algo que podría parecer exótico 
en nuestra ciudad. El objetivo es
taba claro, unir a personas aman
tes de este instrumento, la gaita, 
con ganas de tocarlo y compartir 
su música. Gente con formación 
musical muy diversa, entre los que 
había algunos gaiteros autodi
dactas, fueron reunidos en torno 
a Moisés Fernández, asturiano 
afincado en nuestra ciudad y que 
fue el encargado de que aquel 
reto se llevara a cabo.

El grupo comenzó su andadu
ra. Se marcaron unas líneas de 
trabajo, hubo que decantarse por 
un tipo de gaita común, porque 
al tratarse de personas que ha
bían comenzado a tocar la gaita 
por su cuenta, se encontraron en 
un momento gaitas gallegas, leo
nesas y asturianas, Se adoptó la 
gaita asturiana por su potencia y 
porque al fin aquellos que sólo 
podían formarse por sí mismos 
vieron la oportunidad de apren
der de alguien que era ya exper
to en la materia.

Después llegó la constitución 
oficial de la banda con el nom
bre de Banda de Gaitas La Man
cha, lo que dio la oportunidad de 
participar de manera más «legal» 
en eventos organizados por ayun
tamientos, asociaciones y otras 
celebraciones de tipo más priva
do. Gracias a las actuaciones en 
las que la banda participó a par
tir de entonces pudo conseguir la

solvencia suficiente como para 
adquirir instrumentos de percu
sión de alta tensión, algo que sin 
duda proporciona a la banda 
mucho más empaque y catego
ría.
Hoy, diez años después de aque

lla primera actuación, la Banda 
de Gaitas La Mancha cuenta con 
una quincena de componentes, 
sigue siendo habitual en la Me
dia Maratón de Valdepeñas, ade
más de las Jornadas Medievales 
de Montiel, de cuya encomienda 
fueron nombrados Caballeros, 
han participado en otros merca
dos medievales (Albacete, Puer- 
tollano...), han estado presentes 
en multitud de bodas en las que 
fueron contratados para sorpren
der a novios e invitados en pue
blos de toda la provincia y en al
gunos otros de Granada, Sevilla, 
Toledo..., cumpleaños, colabora
ciones con otros grupos musica
les e incluso algún que otro fune
ral.

Entre las actuaciones de esta 
banda cabe destacar la colabo
ración en el concierto de Carlos 
Núñez, a instancias de éste, lle
vada a cabo en el auditorio de 
Valdepeñas; así como el concier
to ofrecido en el Museo del Vino 
en el que se contó además con la 
participación del grupo Hum- 
mingbirds durante el ciclo de con
ciertos «Las notas del Vino». Des
tacar asimismo la participación en 
el Festival Intercéltico de Avilés el 
pasado año junto a bandas de 
gaitas gallegas, asturianas, esco
cesas, irlandesas, galesas...

Echada la vista atrás hay moti
vos para mostrar satisfacción y 
alegría por haber llegado a este 
punto. Por ello, la Banda de Gai
tas La Mancha, quiere celebrar su 
décimo aniversario compartiendo 
con el pueblo en el que tiene su 
sede un ensayo al aire libre, el 
mismo día y en el mismo lugar 
en el que diez años antes tocaron 
por primera vez. Será en la ex
planada del molino Gregorio 
Prieto el sábado 16 de diciembre 
a las 5 de la tarde. Se invita a

A VA LO N
C/Guardia N° 10 

626 91 76 66 
Valdepeñas 

(C. Real)

SASTRERÍA 
CLÁSICA 

A MEDIDA 
CON FÁBRICA 

PROPIA H acem os toda clase  
de arreglos

todas aquellas personas que quie- ción especial a quienes dispon- con ellas y puedan compartir con
ran asistir a que acudan a esta gan de gaitas en casa, sepan o nosotros el gusto y afición por este
celebración, haciendo una invita- no tocarlas, a que se acerquen tipo de música.

A l WAYS s a y

R o fO íA N D  T H S E t ' S  A 5 A R T '

AVEiflDA DLL SUR 8
' VJ.  v i  ■ ’

VWDEPLNAS ULLOAO KfAU

m m
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«Andando por la historia» con ORISOS, en 
la Cimbarra y La Carolina
■ j a r a í z
■  La Asociación ORISOS he lle
vado a cabo una nueva activi
dad dentro de las Rutas «Andan
do por la Historia». En esta oca
sión un nutrido grupo de socios 
y colaboradores han participa
do en la Ruta Collado de los 
Jardines-La Carolina.

El grupo se desplazó el pasa
do sábado, en una gélida ma
ñana de diciembre, al paraje 
natural conocido como «Colla
do de los Jardines», situado en 
las inmediaciones de la pobla
ción gienense de Aldeaquema- 
da. Guiados por Pedro Morales, 
profesor-tutor de la UNED y per
fecto conocedor de estos excep
cionales parajes, el grupo pudo 
disfrutar de una ruta senderista 
prevista para toda la mañana, 
en la que contempló la natura
leza de este entorno privilegia
do, el paisaje, su vegetación, 
que aunque están sufriendo los 
rigores de esta pertinaz sequía, 
no pierde su maravilloso encan
to. Las espectaculares cascadas 
del Negrillo y la Cimbarra, pese 
a conservar un mínimo caudal 
descendiendo por las paredes 
rocosas de este enclave, sor
prenden por su belleza y singu
laridad. El paraje del Cimba- 
rrillo está más afectado por la 
sequía que está pasando una 
cara factura a este entorno na

tural.
A la espectacularidad del pai

saje, con categoría de Paraje 
Natural, la C im barra aporta 
otro aspecto original, en este 
caso realizado por el ser huma
no hace miles de años: sus pin
turas rupestres. Es verdad que 
han perdurado al paso del tiem
po y sobre todo, a muchos des
aprensivos que en su desprecio 
hacia estas genialidades reali
zadas en la prehistoria, se ce
ban en ellas produciendo a ve
ces daños irreversibles. Sin em
bargo, grupos de pinturas como 
las del Barranco de la Cueva o 
Tabla del Pochico, entre otras 
muchas representaciones, po
nen de manifiesto la importan
cia de este paraje, que a princi
pios del siglo pasado pusieron 
ya de manifiesto prehistoriado
res de la talla del Abad Breuill y 
Juan Cabré. Las pinturas, gene
ralmente de estilo esquemático 
levantino, con cronologías que 
van desde el Neolítico hasta eta
pas del Bronce, reproducen se
res humanos, símbolos de difí
cil interpretación, animales...

La Unesco incluyó en 1 998 el 
arte rupestre levantino y esque
mático en la Lista el Patrimonio 
Mundial, quedando incluidos en 
esa catalogación los 19 yaci
mientos documentados con arte 
rupestre en este municipio de Al-

deaquemada, incidiendo así en 
la importancia y valor de estas 
representaciones prehistóricas 
como un patrimonio de todos, 
que hemos de ser capaces de 
conservar y preservar para nues
tro disfrute y el de generaciones 
venideras.

La Ruta «Andando por nuestra 
historia» continuó por la tarde 
con la visita a la ciudcíd minera 
de La Carolina, donde los par
ticipantes visitaron el Museo 
Municipal, en el que se exponen 
minerales y fósiles de la zona, 
así como materiales arqueoló
gicos de diversa cronología, 
destacando cerámicas ibéricas 
del oppidum  de G iribaile, así 
como monedas, cerámicas y 
otros elementos arqueológicos 
de época romana. También se 
exponen interesantes documen
tos y maquetas de las Nuevas 
Poblaciones. El Museo cuenta 
con una pequeña réplica de la 
galería de una mina y una ex
posición de útiles utilizados en 
las explotaciones mineras a lo 
largo del tiempo.

La visita continuó por las ca
lles de esta localidad, donde se 
pudieron apreciar algunos edi
ficios representativos del pasa
do esplendor de La Carolina. 
Fundada en 1 767 por Carlos III, 
como capital de las Nuevas po
blaciones de Sierra M orena,

destaca por un urbanismo, que 
refleja de lleno las ideas ilustra
das de la época, con persona
jes que tuvieron una importan
cia capital, como el Intendente 
Olavide. Es precisamente este 
año cuando se ha celebrado el

250 aniversario de las Nuevas 
Poblaciones y por tal motivo se 
ha realizado una exposición con 
diversa documentación original, 
pinturas, esculturas y otros ele
mentos, que los participantes de 
ORISOS pudieron contemplar.

VUELVE A CASA CON UN PEUGEOT COMPLETAMENTE EQUiP,

VEH ICU LO S NUEVOS: 50% SOBRE EL 100% IOS: 50% ADICIONAL EN LA DURACIÓN DE LA GARANTÍA

¿  POSVENTA: 50% DE DESCUENTO EN EL SEGUNDO NEUMÁTICO

Vehículos nuevos, descuento del 50% en el importe de los opciones cdicionolesal equipomiento de serie del vehículo, válido pora clientes particulares, autónomos y empresas con pedido realizado entre el 01/12/2017 y el 31/12/2017, en toda la gama de turismos (excepto 208 Access y Business Une, 3008 5008 
no matriculados hasta fin de mes e ION), y para todo lo gama de vehículos comerciales (excepto los vehículos eléctricos ij Traveller) Vehículossemmuevos oferta válida paro seminuevos Peugeot de menos de 1 año de antigüedad en el momento de su compia y con garontfc inicial de 24 meses Ampliación de la
garantía de 12 meses, es decir 36 meses de garantía total. Solo, unidades limitadas, en concesionar ios adheridos a la acción. Posventa: promoción consistente en un descuento del 25% por neumático condicionado a la compra mínima dé dos unidades Válido para todas tas marcas de neumáticos comercializadas 
por Peugeot España Consultor moicas de neumáticos en puntos de lo red Peugeot adheridos a lo acoón y en www peugeot es No acumulable a otras ofertas ni canjeable por dinero

Gom a Peugeot 108: Consumo m ixto  (1/ iOOkm): desde 4,2 hasta 4,3, Em isiones de C O : (g/km): desde 97 hasta  99. Gama Peugeot 208: Consumo m ix to  (l/100km ). desde 3,5  bosta  5,A. Em isiones de COv (g/km ) desde 9 0  basto 125.
Gam a  Peugeot 200o: Consumo m ixto  (1/ íQOkrrs}' desde ,5,7 hasta 4/9. em isiones deCC>2 (g /km ) desde 96  hasta TI 4.

CIUDAUTO S.L. Ctra. Carrión, Km311 - Ciudad Real -T. 926 22 12 49/Avda-Gregorio Prieto, 31 - Valdepeñas-T.926 31 06 92 /  www.dudauto.com

C/Virgen, 64
1 3300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Raúl Prieto
cocin as & baños

Teléfono: 926 708 687 
disenococlnasprleto@gmail.com
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Á G A P E
—  C O C I N A M O S  P O R  T I  —

- APERITIVOS:

(PLATOS
•espec iales  •PAIRA.

A¿AVlEAE

------------------------------------------------------

C/ Capitán JittoC, 5
V ftL ‘D<L (FL9lAS  
Tet: 926347 022

s __________________________________________

• B andeja de em B utidos ibéricos: 2 2 ,SO • (2 5 0 g r)
•Bandeja de ja m ó n  ibérico de B ello ta: 1 8 ,0 0  • 
(20 0 g r)
C anapés su rtid o s:2 0 ,9 0  •  (3 0 -3 5 unid . apr%.) 
C anapés su rtid o s con ta rta le ta s su rtid a s: 2 4 ,9 0  
•  (4 0 -4 5 unid. a p n /.)
C anapés dejam ón de p a to  soóre cam a de p a n  cru

jie n te y  aceite: 1 5 ,5 0  •
C roquetas caseras de jam ón: 1 6 ,8 0  •  (2 0  u n id .) 
C roquetas caseras de m arisco: 1 6 ,8 0  •  (2 0  un id) 
C roquetas caseras de B o h tu s y  “T rufa: 2 3 0  • /  
U n id . A¿
S u rtid o  de croquetas dejam ón, S e ta s y  m arisco: 
1 8 ,8 0  •  (24  un id)
T aquitos de pechuga v id a -ro í 1 6 ,4 0  •  (1 6  u n id .) 
V asito  de c ó c te l degandas: 2 ,9 0  •  /  U nid. 
•Espárragos Sám eos envu elto s con salm ón a  dos 
salsas: 1 9 ,80  •
Cocochas de bacalao a lp ilp iá  43 ,00  •  ( l fg )  
Salpicón de langostinos:2 3 ,9 0  •  ( H g )
Salpicón de P ulpo:2 3 ,9 0  •  ( lB g )
E nditóos aC roquefortysaánónahum ado:17,0 0  • 
S a q u ito s de salm ón ahum ado con queso y  nueces:
3 .9 0  •  un id .
E (plitios de salm ón ahum ado con escaávada de 
anchoa:3 ,9 0  •  /u n id .
B andeja depulpo  a  la g a d g a  con cam a d ep a ta 
ta , virgen e$tra y  p im en tón  de la  vera: 1 9 ,8 0  • 
(5 -6 personas)
L ascas de Bacalao en  ajada: 1 7 ,8 5  •
M abitas SaSy con lascas de jam ón iBérico y  fo ie : 
18,50  •
B andeja de Bom Sones de ja m ó n  con queso y  d á ti
les soSre m erm elada de tom ate, 1 0  unidades: 
1 8 ,9 0 •
M in i B o tita s d e fo ie  y  turrón con coSertura de 

alm endra: 1 6 ,9 0  • (1 5  unidades)
A lin i T a tin  de M anzana y  (Foie: 1 4 ,9 0  • (  1 0  
u n id a d e s )^
M in i T a tin  de ra6o de toro y  p im ien to  asado:
1 8 .9 0  • (1 0  unidades )2 £

- l ePLATOS:

Crema de ave a  la  reina: 4 ,9 0  • ración 
P a ste ld e  Salm ón ahum ado relleno de ensalada 
de B o g a va n tey la rgos tin o s soSre cam a de M ue
vo Sitiado , 6 /7  radones: 4 5  •  9 f 
E nsalada ága p e: 1 3 ,5 0  •
P im ientos d e lp iq ttillo  redérnts de m arisco: 1 7 ,9 0  
•  (10  unid)
B razo d eg ita n o  relleno de cen to llo  y  6uey de m ar 
cuÉ ierto de sa lsa  rosa, 1 0 /1 2  raciones:5 6 ,9 0  • 
Q uiche de cham piñones y  Sacón, 6 /8  raciones: 
2 5 ,9 0  •
C aldo de Puchero, lL itro : 6 ,9 0  •  á f  
E nsalada de B ogavante:2 2 ,0 0  •  (H g ) 9 f 
M qjaldre de fo ie y  Sorgos: 4 /2 5  • w tíd a d  A i 
M qjaldre de v ie tia y  espárragos trigueros: 3 ,7 5  • 
unidadA ¿

-C om es:

- 2 ePLATOS:

■Pescados:

■Suprema de m erluza a  h  vasca: 6 personas. 66 ,00  •
■ SabnónM qjaldrado: 2 -3 personas. 2 0 ,9 0  •
■ ¡M erluza a  á t fa tig a : 6 personas. 5 4 ,0 0  •
■ T orada a  á t espalda co n p a ta ta sp a rís: u n id .1 1 ,9 0  •
■ Solom iüb de a tú n  a  á t m im osa: 6 personas. 5 4 ,0 0  •
■ Lom os de saánón a lca va  conguarnición de p a ta ta s

p a rís: 6personas.62 •
■Pez espada m ontecarlb con g u a rn ición  de p a ta ta s  

p a rís salteadas conm antequilla: 6personas. 69 ,00  •
■ B acalao a  á t zrízcaína con g u a rn ición  de p a ta ta s

p a rís: 6 personas.68/20 •
■ Bacalao a lp ilp il6personas: 75 ,00  <
. d D n / 'n fn / i f  f u  n  erno-rn  • dd -more

■ P a le tilla  de cordero recentalasada: 2 /3 p . 2 2 ,9 0  •
■ Edem a de cordero recentalasada: 3 /4 p 3 5 ,8 0  •
■ Juego de p a le tilla  y  p iern a  de lech a l asadas: 2  p .

3 5 3 0 -
■ P ierna de cordero lech a l u n id a d  1 7 ,5 0  •
■ E íedondo de Ternera A sado  en S a lsa  de V erduritas:

6p. 49 ,90  •
■ Ternera redeña 6 personas: 4 9 ,9 0  •
■ Lom o de cabezada relleno en  sa lsa  de p im ien to s:

6p.48,00 •
■ C arrilladas de cerdo co n fita d a s a l zóno tin to : 6p.

49,80  •
• C ochinillo asado: 6 com ensahs.75,0 0  •
• U  C ochinilló asado: 3  com ensales 3 8  •
■ P ierna de cordero deshuesada en sa lsa : 6p. 4 9 ,9 0  •
■ SoStm idó de Cerdo M oja lira d o  relleno de d á tily fru 

to s secos: 6p. 4 2 ,9 0  •
■ Ve C odillo P roseado con C hucm t. 7 ,5 0  •
■ S o b m illb  de Cerdo en S a lsa  de C iruelas: 6p. 4 8 ,0 0  •
■ So /om illb  Ibérico  en  sa lsa  p im ien ta  o roquefort: 6p.

48 ,00  • A¿
»  L a  guarn ición  de (as carnes inclu ida  en e(precio se 

com pone de p a ta ta s p a rís sa lteadas con m ante
quilla

D iferen tes guarniciones para carnes: A¿

- • P a ta ta s panaderas a lh o m o : 2  •  ración 
P anaché de verduras: 2  • ración 
fro te n  d ep a ta ta  con anchoay o livada: 2 ,2 0  • 
fro te n  d ep a ta ta s: 2 /2 0  •

y . "
5.W

-(Postres:

Todos nuestros p o stres son  caseros

L eche fr ita :  2 ,0 0  • u n id  
P orción de T iram isú: 2 ,5 0  •  2 ¿
P orción de 6anda 3  chocolates: 3  •
P orción de Banda de fru to s  rojos: 3  • 9 f  
(Flan de Turrón: 2 ,0 0  •  u n id  
C heescafe de dulce de leche: 3  •  u n id lf 
C heescafe con (Fram buesa: 3  • u n id  A ¿

L a s raciones ta n to  en  la s carnes com o en  lo s p e s
cadospueden se r p a ra  1 ,2 3  e tc  com ensales no ne
cesariam ente p a ra  6.
Todo se  sirve  fr ío , se  recom ienda p a ra  calentarlo  
en m icroondas o en elH om o a  no m ucha tem pera
tura .
C onsulten con nuestro  p e rso n a lti tien en  atjguna 
alergia o in to lerancia  a lim entarái.
M pvedades de E ste  año, sím bolo ^  a l lado d e l 
producto . 1 5  fo v e d a d e s en  la  carta  de este  año 
L o s p ed id o s se  recogerán h a sta  Cas 2 0  horas com o 
m uy tarde

- IlM P O E lTáE dlE - S e cogerán ped idos H asta e l 
d ía  21 p o r la  tarde como m áxim o para  la s cenas 
de nochebuena y  H asta e l2 8  p o r la  tarde para  la s 
cenas de nocH eviefa. lla g a n  su  reserva con tiem 
p o !!

- 2 5  de (D iciem bre y  e l l  de E nero IfO  abrim os

10%  de I .V A  IN C L U ID O  en toda la  carta

Todo el equipo Humano 
de Ágape os damos las 
gracias y os deseamos 

- una Feliz Navidad y 
Prospero Año Nuevo!!

d e s c u e n t o  e n
’/o G A F A S  D E  S O L

O P T IC A L¡A MANZANARES - LA SOLANA
C/ Toledo, 27 ■ Manzanares • Ciudad Real ■ Tlf.: 926 611 120 

C/Concepción, 1 • La Solana • Ciudad Real • Tlf.: 926 632 026
Oferta válida en opticalla Manzanares-la Solana, consultar modelos en las ópticas
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Duelos y  Quebrantos 
presenta, «En un lugar de la 
cocina»

I Libro de  la 
asociación 
cultural 
gastronómica

■ JA R A IZ
La Asociación Cultural Gastro

nómica Duelos y Quebrantos pre

senta este viernes 15 de diciem
bre, en el Centro Cultural La Con
fianza, su primer libro, sobre his
toria gastronómica, titulado "En un 
lugar de la cocina". En él han re
unido un buen núemro de rece
tas recabadas por este activo co
lectivo de amantes por el arte cu
linario. La cita es a las 20:30 ho
ras.

AFIM abre la XVI Exposición de productos 
navideños en el Auditorio de la Veracruz

I Hasta el 19 de 
diciem bre

| J . G .
■  Usuarios y voluntarios de la 
Fundación AFIM (Ayuda, Forma
ción e Integración de personas 
con discapacidad), ¡unto a repre
sentantes del Ayuntamiento, han 
inaugurado este miércoles, la XVI 
edición de su Exposición de artí
culos navideños, con el que dan 
a conocer el trabajo de desarro
llo personal y superación plasma
do en la realización de estos pro

ductos, que a su vez son una in
teresante opción de regalo para 
las fiestas navideñas.
Objetos originales, trabajados a 

mano, fruto de la creatividad y 
destreza de las personas que par
ticipan en el taller de AFIM son 
expuestos hasta el día 19 en el 
Auditorio Francisco Nieva (Plaza 
Veracruz).

Virginia Espinosa, directora de 
la Fundación AFIM, ha señalado 
a la exposición como un acto más 
de la expresión de la capacidad y 
el talento de los jóvenes usuarios 
de la institución. 2017 ha sido, 
según la directora, un año más

de trabajo con el objetivo cons
tante de superación y mejora de 
la autonomía de estas personas, 
ejercitadas en diferentes talleres 
y actividades.

Prioridad

Vanessa Irla, teniente de alcal
de de Sanidad y Servicios Socia
les, ha destacado como prioridad, 
el trabajo por la inclusión de las 
personas con discapacidad. El 
Ayuntamiento ha destinado en 
201 7 a AFIM, una subvención de 
6.000 euros.

En nombre de los usuarios, An
gel, recién incorporado a AFIM,

va voluntaria, ha animado a que 
la gente adquiera los productos 
de la exposición.

ha mostrado su satisfacción por 
haber asistido a un curso de for
mación de conserjes. Y Rosa, nue-

Elegant’s. «la elegancia no va 
en el precio»

I Nueva tienda de 
m oda en Juan 
Alcaide 11

■ j u a n a  m ° m a r q u é s
¡I«La elegancia no va en el 
precio». Es el lema de una nue
va tienda de moda, que te ofre
ce la ropa, calzado y comple
mentos más actuales. Elegant's 
abrió  en fechas pasadas en 
calle Juan Alcaide 1 1. Su de
coración es acorde con su lí
nea de moda. En ella encon
tram os opciones para cada 
momento: calle o fiesta.

Rocío Maroto, propietaria de 
Elegant's, ha emprendido este 
proyecto, inspirado por su vo
cación de atención al público, 
que pone en práctica en su 
propio establecimiento. Su pa
sión por el mundo de la moda 
le hizo concebir la ¡dea de una 
tienda propia.

En Elegant's tenemos todo el 
espectro de tallas, desde las 
pequeñas hasta la XXL, para 
que nadie se prive de vestir a 
la moda, con prendas de ca li
dad.
En Elegant's se atesoran para 

mejorar tu estilo. Es la solución 
ideal para vestir en estas navi
dades.

Incluye opeldistar con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

ÚNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

F U T U R C A R ,  S .A .
Polígono Industrial, Pare. 58-B.
Manzanares ¡Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

Nuevo Opel
Insignia
Grand Spot

m
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Recuerdo a las víctimas y afectados en el 
segundo aniversario del brote de legionela
►► La justicia desvinculó al Ayuntamiento de Manzanares de 
cualquier tipo de responsabilidad
■ J A R A IZ
■Con motivo del segundo ani
versario de la declaración del bro
te de legionela que sufrió Man
zanares, el equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento quiere trasladar 
un mensaje de cariño, apoyo y 
solidaridad a todas las víctimas 
de esta epidemia que afectó a 
277 personas. Desde el solemne 
respeto y consideración, expresa 
un sentido recuerdo a los fami
liares y amigos de las personas 
que perdieron la vida por esta 
enfermedad así como a los de
más afectados y a quienes aún 
hoy sufren secuelas, deseándoles 
una recuperación total.

El equipo de Gobierno munici
pal también tiene un recuerdo 
para toda la población de Man
zanares que, de una manera u 
otra, se vio afectada por un bro
te que hizo vivir con gran pre
ocupación una de las navidades 
más tristes que se recuerdan en 
esta ciudad y que nunca se olvi
dará. .

En un día como hoy, vuelve a 
reconocer y poner en valor el tra
bajo realizado por los profesio
nales del Hospital 'Virgen de Al- 
tagracia' y los de Salud Pública 
que, desde un primer momento, 
se volcaron para cortar el brote y 
minimizar su impacto. "Hicieron 
una demostración de los excelen
tes profesionales que tenemos y 
convirtieron una de las peores 
epidemias sufridas en España en 
un auténtico ejemplo de cómo 
gestionar eficazmente una crisis 
de esta envergadura", señala el 
equipo de Gobierno en un comu
nicado.

Los brotes de legionela siguen 
apareciendo en nuestro país a 
pesar de que las administracio
nes sanitarias refuerzan continua
mente los niveles de control en las 
instalaciones de riesgo. En el últi
mo año han vuelto a producirse 
víctimas mortales por brotes de

tectados en Cataluña, Cantabria, 
Comunidad Valenciana y Balea
res. Por este motivo, desde el equi
po de Gobierno de Manzanares 
se aboga por hacer hincapié en 
el cumplimiento de todos los pro
tocolos y revisiones establecidos 
en materia de prevención con los 
mecanismos necesarios para que 
epidemias como éstas no vuelvan 
a suceder.

La justicia desvinculó totalmen-

: ¡Manzanares se ha sumado a las 
poblaciones castellano-manche- 
gas en las que la Fundación So- 
liss está desarrollando el 'Proyec
to Olmo'. Se trata de una iniciati
va medioambiental tendente a 
ayudar a recuperar uno de los 
árboles más emblemáticos y ame
nazados de la región como es el 
olmo autóctono. Alumnos de ter
cer curso del colegio San José de 
Manzanares han apadrinado la 
plantación de un ejemplar de 
olmo resistente a la grafiosis, en
fermedad que en las últimas dé
cadas ha diezmado las poblacio
nes de este emblemática especie 
en la comunidad.
Los más pequeños han disfruta

do plantando el olmo en la con
fluencia de la calle Clara Cam- 
poamor y la Avenida de Andalu
cía. El ejemplar en cuestión pro
viene del Programa Español de 
Conservación y Mejora de los 
Olmos Ibéricos gracias al conve
nio firmado entre la Fundación 
Soliss y el Ministerio de Agricultu
ra, Alimentación y Medio Ambien
te.

El director de la Fundación So

te al Ayuntamiento de Manzana
res con el brote de hace dos años. 
Las muestras de legionela encon
tradas en instalaciones municipa
les no eran del tipo neumófilo 
causantes de la enfermedad. Aun 
así, desde el equipo de Gobiérno 
se lamenta profundamente "que 
a pesar del magnífico trabajo de 
investigación realizado por los 
mejores expertos y en los mejo
res laboratorios de España, no se

liss, Eduardo Sánchez Butrague- 
ño, ha sido el encargado de ex
plicar a los escolares la impor
tancia de contar con olmos re
sistentes a la enfermedad y de 
recuperar la especie. Se estima 
que los olmos autóctonos pue
den vivir entre 400 y 500 años. 
De hecho, algunos de los exis
tentes en Castilla-La Mancha 
datan de la época de Carlos V. 
Históricamente estos árboles se 
levantaban en las plazas de los 
pueblos y su sombra se conver
tía en un punto de reunión para 
los personas más importantes de 
los municipios.
En Manzanares en la actualidad, 

según ha señalado el encargado 
del área de Parques y Jardines, 
Manuel Muñoz, la mayor parte de 
los olmos que existen se encuen
tran en el Parque del Polígono y 
pertenecen a la especie denomi
nada 'pumila'. Algunos de ellos 
son ejemplares prácticamente 
centenarios. El conocido como 
'árbol gordo', que se ubicaba en 
la parte central de los paseos del 
río y que ya no existe, era un olmo 
autóctono.

Manzanares se suma a un 
proyecto para recuperar el 
olmo autóctono

haya podido determinar el verda
dero foco causante del contagio 
por legionela".

Finalmente, y en este segundo 
aniversario, el equipo que enca

beza Julián Nieva traslada su "es
tima, consideración y cariño" para 
todas las víctimas. "Nunca os ol
vidaremos", concluye el comuni
cado.

CUIDADO

Sánchez Butragueño ha enco
mendado a los más pequeños, no 
sólo que cuiden el árbol recién 
plantado, sino que también en
señen al resto de la población la 
importancia de mantenerlo. Pre
cisamente, la concejala de Medio 
Ambiente, Isabel Díaz-Benito, ha 
incidido en este mensaje asegu
rando a los escolares que son los 
padrinos de este nuevo ejemplar. 
De hecho se ha elegido a los 
alumnos del colegio San José por 
la proximidad del centro con el 
lugar donde se ha plantado el 
olmo.

Díaz-Benito, acompañada del 
concejal de Educación, Juan Ló
pez de Pablo, ha mostrado su 
deseo de que este olmo llegue a 
ser como el 'árbol gordo' de Man

zanares. Eso significará que ha 
perdurado en el tiempo. Los es
colares, por su parte, han mos
trado su disposición a cuidar este 
árbol y a respetar al medio am
biente. De igual modo, han he
cho gala de los conocimientos 
que han adquirido sobre los ol
mos para participar en esta plan
tación.

Al culminar el acto Sánchez Bu
tragueño ha entregado un diplo
ma a la concejala de Medio Am
biente que acredita la participa
ción del Ayuntamiento de Man
zanares en el Programa Español 
de Conservación y Mejora de los 
Recursos Genéticos de los Olmos 
Ibéricos. Junto al director de la 
Fundación Soliss también han es
tado presentes los responsables 
de la entidad a nivel provincial y 
local.

■. TODO  
E L

R E C A M B iO :

...... ALQUILER 
POR DÍAS

V E N T A  ¥ A L Q U IL E R  D E  M A Q U IN A R IA  A G R ÍC O L A
1*4, Crt*. Atetow. Caite Q-52 U .m m rm m  • m m iC M c s t i  

t l f r  92*  *44 7 M  - M v: W J  m  7 »  3»

ATADORAS TIJERAS m
• D e s d e

69é/mes&

MOTOS! ERRAS CARROS
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El Ayuntamiento aprueba una Oferta de Empleo Público que consolidará 
21 plazas por concurso-oposición

Para el concejal de Personal se trata de una Oferta."razonable 
las necesidades del Consistorio

■  El Ayuntamiento de Manzana
res ha aprobado, a través de De
creto de Alcaldía, una Oferta de 
Empleo Público para un total de 
21 plazas que se podrán convo
car en los próximos tres años. Esta 
Oferta de Empleo Público permi
tirá la consolidación de un buen 
número de puestos de trabajo en 
el Consistorio que desde hace al
gunos años no habían podido ser 
cubiertos de forma permanente. 
Se ofertarán plazas tales como 
ordenanzas, técnicos de promo
ción económ ica, técnicos de 
orientación, técnicos de medio 
ambiente, auxiliares administra
tivos y arquitecto, entre otras.

"Estamos convencidos que va a 
ser una oferta que va a generar 
expectativas dada la diversidad de 
plazas ofertadas", ha manifesta
do el concejal de Personal, Pablo 
Camocho, que ha recordado que 
hacía diez años que no se había 
realizado una oferta de empleo 
público. Y es que el Gobierno 
central no había permitido reali
zar este tipo de convocatorias en

los últimos años pese a las de
mandas de los diferentes partidos 
políticos y centrales sindicales.

Finalmente, con los Presupuestos 
Generales del Estado para 2017 
se ha dado luz verde a las diferen
tes administraciones públicas para 
convocar estas ofertas de empleo 
público que, según la estimación

de distintos sindicatos, a nivel esta
tal pueden suponer la consolida
ción de 300.000 puestos de em
pleo en el conjunto del Estado.
"Algunas centrales sindicales han 

calificado esta oferta pública 
como histórica en el conjunto del 
Estado y este equipo de Gobier
no entiende que es una buena

y de máximos" que responde a

oportunidad para convocar y con
solidar esta Oferta de Empleo 
Público en Manzanares", ha de
tallado Camocho.

Para sacar adelante esta Oferta 
de Empleo Público han existido dos 
mesas de negociación con las cen
trales sindicales con representación 
en el Ayuntamiento manzanareño. 
Según ha manifestado Camocho 
"se ha negociado, se ha debati
do, se han expuesto distintos crite
rios y, finalmente, la mesa de ne
gociación ha aprobado por una 
gran mayoría la Oferta de Empleo 
de Público". El responsable de Per
sonal ha agradecido el apoyo re
cibido por la práctica totalidad de 
los sindicatos con representación.

En opinión de Camocho, la 
aprobada es una Oferta de Em
pleo Público "razonable y de 
máximos". De hecho, se ha op
tado por convocar el número 
máximo de plazas que permite la 
Ley de Presupuestos Generales 
para administraciones locales 
como el Consistorio de Manza
nares. "Creemos que la Oferta

responde a las necesidades del 
Ayuntamiento y también a las 
necesidades de atención ciudada
na que requiere nuestra adminis
tración pública", ha matizado.

En cuanto al periodo para con
vocar las 21 plazas, éste comen
zará a principios de 2018 y como 
máximo todos los procesos deben 
realizarse en tres años. En princi
pio el Ayuntamiento se plantea 
sacar unas siete plazas cada año 
hasta completar las 21 en los 
próximos tres ejercicios.

Respecto al procedimiento de 
selección se ha optado por el con
curso-oposición. La puntuación 
máxima alcanzable en la fase de 
concurso será de un 25% aco
giéndose al tope que establece la 
ley en Castilla-La Mancha. El edil 
responsable del área de Personal 
ha argumentado que "el Ayunta
miento en un espíritu generoso 
hacia los trabajadores de la casa 
que llevan algunos de ellos tra
bajando muchos años ha pro
puesto este procedimiento de con
curso-oposición".

►► Hasta el 6 de enero puede visitarse el belén de la parroquia Asunción de Nuestra Señora

El nacimiento más grande de la Diócesis de Ciudad Real
■Hasta el próximo 6 de enero se 
puede visitar, en la parroquia 
Asunción de Nuestra Señora, el 
belén monumental que ha elabo
rado la Asociación Belenista de 
Manzanares. El que es el mayor 
nacimiento de la Diócesis de Ciu
dad Real fue inaugurado en la tar
de de este miércoles, ó de diciem
bre, tras el pregón navideño. Este 
es el primer pregón navideño que 
se celebra en la parroquia y corrió 
a cargo de los hermanos de San 
Juan de Dios, Luis Valero y Angel 
Santiago, naturales ambos de la 
cercana localidad de Villanueva de 
los Infantes. Los pregoneros firma
ron este primer pregón a la Aso
ciación de Belenistas de Manza
nares para que el documento que
de como recuerdo.
Al pregón y a la inauguración del 

belén asistió, ¡unto a otros miem
bros de la Corporación manzana- 
reña, la concejala de Cultura, Sil
via Cebrián. Tras recorrer el be
lén, la edil destacó el trabajo que 
realiza la Asociación Belenística de 
Manzanares y que se traduce en 
un belén de gran belleza. También 
invitó a los vecinos de la localidad 
y de otras poblaciones cercanas a 
acercarse hasta la parroquia Asun
ción de Nuestra Señora a visitar 
este nacimiento realizado con gran 
detalle.

Cebrián recordó que el Ayunta
miento apoya y colabora con la 
Asociación Belenística al igual que 
con el resto de asociaciones de 
Manzanares. Asimismo animó a los 
belenistas a continuar desarrollan
do el trabajo que llevan a cabo año 
tras año y cuyo esfuerzo reconocen 
todos los visitantes del belén.
A lo largo de los años este belén 

catequético ha ido modificándose 
y creciendo tanto en su estructura 
como en su presentación. Según 
la Asociación de Belenistas, este 
año también ha crecido de ma
nera significativa. Sobre una es
tructura de unos 120 metros cua

drados en forma de 'u' se ha ido 
construyendo durante más de dos 
meses el belén navideño de la 
parroquia de la Asunción.

MURAL DE 40 METROS

Un mural de 40 metros de lon
gitud define las perspectivas de los 
lugares en los que el Evangelio 
describe los acontecimientos que 
rodean la Natividad del Niño Je
sús. Unas 200 figuras conforman 
la magnífica obra iconográfica 
del nacimiento realizada por los 
belenistas manzanareños. El be
lén está organizado en 17 esce
nas diferenciadas y específicas 
que se convierten en un itinerario 
catequético.

El program a de mano que 
acompaña al belén incorpora una 
síntexis explicativa de las diferen
tes escenas que se pueden con
templar. Además, incluye una ex
plicación sobre Palestina en tiem
pos de Jesús, Judea y Galilea. De 
igual modo, presenta una breve 
descripción de la situación políti
ca y social que se vivía en la zona 
en el momento.
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nización y puesta en escena 
audiovisual.

El cierre oficial de la semana 
de cine solanera contó, entre 
otras personalidades, con la 
asistencia del consejero de 
Agricultura Francisco Martínez 
Arroyo quien resaltó el valor de 
un evento como este para la 
promoción de la cultura y el 
vino. Fue el encargado de en
tregar los premios «Vinos de 
cine» a las siete bodegas ga
nadoras en las respectivas ca
tegorías. Lo hizo ¡unto a M a
nuela Castaño, concejal del 
equipo de Gobierno municipal.

Festival de récord s

La Gala de Clausura sirvió 
también para hacer las prim e
ras valoraciones de esta XIII 
edición del Festival de Cine y 
Vino «Ciudad de La Solana». 
Así en su discurso, el director 
del Festival, Juan Pedro Araque 
resaltó la cohesión entre patro
cinadores, instituciones y pa
tronato para diseñar un festi
val que «ha calado en todos los 
sectores de población y que ha 
vuelto a ser masivo en presen
cia». Por su parte el alcalde de 
La Solana, Luis D íaz-Cacho 
puso en valor este evento del 
que afirm ó su diseño acorde al 
tamaño de población de la lo 
calidad, pero que ha sabido 
ajustarse en los tiempos más 
duros de la crisis consiguien
do la complicidad con el mu
nicipio.

La velada concluyó con el re
conocimiento a Jorge Sanz por 
su trayectoria profesional. Se 
proyectó un video sobre su ca
rrera y se entregó la claqueta 
de honor así como una botella 
de vino representativa de la 
DO La Mancha. Se lo entrega
ron el alcalde de La Solana Luis 
Díaz-Cacho y el presidente de 
la DO La Mancha, Gregorio 
Martín Zarco. Sanz, agrade
ció este hom enaje y tuvo el 
gesto de ceder su «claqueta de 
honor» a Salva Gómez Cuen
ca, por considerarlo «como un 
padre», y persona gracias a la 
cual esa noche él estaba allí. 
Una sonora ovación completó 
este gesto y la actuación de la 
canción introductoria de «La la 
land» sonó para concluir o fi
cialmente la XIII del Festival de 
Cine y Vino «Ciudad de La So
lana».

Alumnos de los cursos de ‘Dinamización de 
actividades de tiempo libre y ‘Atención a 
Dependientes’ reciben sus certificados
■ J A R A IZ
■  El alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Antonio Ruiz Lucas y el 
director de Cenforade, Antonio J. 
del Aguila han hecho entrega de 
sus diplomas a las alumnos que 
se han formado en los Certifica
dos de Profesionalidad 'Dinami- 
zación de actividades de tiempo 
libre educativo infantil y juvenil' y 
'Atención Sociosanitaria a Perso

nas Dependientes en Instituciones 
Sociales'.

Del Aguila ha recordado que 
«las participantes se han forma
do en dos profesiones orientadas 
a atender la demanda que existe 
en Ayuntamientos e instituciones 
de la comarca, realizando sus 
prácticas en diferentes servicios 
municipales del Campo de Mon- 
tiel y en empresas de las Lagunas

de Ruidera».
Por su parte, el primer edil les 

ha animado «a seguir formándo
se y a poner en marcha sus pro
pias empresas de servicios» y ha 
recordado que «aunque en el 
Campo de Montiel existen pocas 
oportunidades de empleo, éstas 
pasan por la agricultura, el turis
mo y por los servicios sociocultu- 
rales y a la comunidad».

«3 gramos de fe», de José Antonio Campos, Premio Airén 
del Jurado en el XIII Festival de Cine y Vino

La gala de clausura, celebra
da el sábado 9 de diciembre 
en el Teatro Auditorio Tomás 
Barrera, sirvió como colofón a 
una semana con 52 activida
des y que ha llevado a miles 
de personas a su program a
ción. La periodista solanera de 
C M M edia, M arina Moreno, 
condujo un acto de una hora y 
cuarenta y cinco minutos que 
además in terca ló  diferentes 
piezas musicales de «Andrea 
de Blas Quartet», Salsa Fla
menca y María Dolores Cam o
cho. El acto también destacó 
por el homenaje al actor Jor
ge Sanz por una prolífica ca
rrera profesional con más de 
cien películas y momentos épi
cos de nuestro cine sobresa
liendo  su Prem io G oya en 
1 989 por «Si te dicen que caí». 
La gala destacó por su sincro

I«17 años juntos», 
de Javier Fesser, 
Premio dei 
Público, El actor 
Jorge Sanz 
recibió el 
reconocimiento 
a una 
trayectoria,

■ JA R A IZ
PEI cortometraje «3 gramos de 
fe», d irig ido por José Antonio 
Campos y protagonizado por 
Rosario Pardo ha sido el ga
nador en el XIII Festival de Cine 
y Vino «Ciudad de La Solana». 
La película, de claro conteni
do social y bañado con_un fino 
sentido del humor, obtiene así 
el Premio Airén del Jurado y los 
1 800 euros del evento solane
ro.

El premio del público, vota
do durante los nueve días de 
sección oficial por parte de los 
espectadores, recayó en «17 
años ¡untos», de Javier Fesser 
quien agradeció a través de un 
video este galardón. El Premio 
Local se fue para «¿Qué pre

momentos más intensos de la 
noche por la efusividad y cari
ño con el que los actores reci
bieron el galardón

Nueve días de cin e y 
vino

CflSOTR

Castilla-U

ferirías?», de Alba Chaparro 
quien se emocionó para reco
ger su premio ¡unto a la actriz 
Teresa Del Olmo. La nómina 
de premiados de la XIII edición 
se completó con el Premio Pú
blico Joven para «Un día en el

parque», de Diego Porral y el 
Premio + C apac idad  para 
«Distintos» d irig ido por Josevi 
García. Este recogió el premio 
¡unto a los actores Pablo M oli
na y Salva A lbert y el actor 
Carlos Olalla. Fue uno de los
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150 personas darán vida al Belén Viviente 
de Moral de Calatrava, el domingo 17

Es el Belén viviente más grande de Castilla La Mancha con un total de 30 escenas representadas. 
Una decena de calles del casco histórico de la localidad se transforman en la ciudad de Belén

■ JA R A IZ
La novena edición.del Belén 

Viviente de Moral de Calatrava 
se celebra como gran apertura 
de la programación de Navidad 
gracias a los voluntarios, veci
nos de Moral, que organizan 
desde hace semanas la mayor 
representación viviente de la re
gión. Este año encontraremos 
tanto en el recorrido como en 
las escenas, que incluyen nue
vas profesiones artesanales y un 
ambiente cada vez más real en 
el que la naturaleza y la ilum i
nación jugarán un papel espe
cial.

Todas las escenas han sido 
reubicadas en un recorrido que 
nos lleva a lo largo de 10 calles 
para vivir momentos históricos 
como el Censo, los Santos Ino
centes, la Anunciación, el Sue
ño de los Pastores, el Nacimien
to o la llegada de los Reyes de 
Oriente entre otros. Las escenas 
son representadas por más de 
150 moraleños que comienzan 
el montaje a partir de las 5.30

de la madrugada del día de la 
representación consiguiendo re
crear el vestuario y los escena
rios del momento.
Para la ocasión se espera la lle

gada de mas de 7.000 visitan
tes que se adentrarán en la ciu
dad de Belén consiguiendo re
crear el vestuario y los escena

rios del momento.
El Belén Viviente más grande 

de Castilla La Mancha tiene ade
más carácter solidario ya que al 
final del recorrido los visitantes 
realizan una aportación volun
taria que se destina a fines so
ciales. En 2016 se consiguió una 
recaudación de más de 3.000 
euros a través de estas aporta
ciones. En esta edición la recau
dación irá destinada en un 50% 
a proyectos sociales de Cáritas 
y a un 50% para obras de res
tauración

La apertura al público está pre
vista a las 18.00 horas de este 
domingo 1 7 diciembre desde el 
Paseo San Roque de Moral de 
Calatrava. La salida del recorri
do estará situada en la Calle To- 
ledillo.

Un evento organizado por la 
Parroquia de la localidad en co
laboración con los vecinos y que 
cuenta con un dispositivo espe
cial de seguridad con Protección 
Civil, vehículo de asistencia de 
Cruz Roja y seguridad privada.

Escena del mercado

Santos Inocentes
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Proyecto de Ley de Microempresas Cooperativas y Cooperativas Rurales de 
Castilla-La Mancha
El Gobierno regional apuesta por el desarrollo sostenible 
en el entorno rural con una Ley de Cooperativas más ágil

El presidente Page y la consejera de Economía con representantes del sector cooperativo

■ JA R A IZ
Las cooperativas apuestan por 

un desarrollo sostenible y mues
tran un firme compromiso con el 
desarrollo local, defienden una 
forma diferente de gestión eco
nómica, de la que nuestra socie
dad no debe prescindir». Así lo 
indicó la consejera de Economía, 
Empresas y Empleo, Patricia Fran
co, en el debate del Proyecto de 
Ley de Microempresas Coopera
tivas en las Cortes de Castilla-La 
Mancha.

Las primeras palabras de Patri
cia Franco fueron para agrade
cer la colaboración del sector de 
la economía social regional, que 
«ha contribuido activamente a la 
redacción del proyecto de ley». 
También ha significado que las 
empresas de economía social 
«son uno de los ejes prioritarios 
del desarrollo social y económico 
de la región, ya que se trata de 
un sector con más de 2.100 em
presas y más de 17.000 trabaja
dores, de las que más de 1.300 
son cooperativas que generan 
más de 13.000 puestos de tra
bajo».

La norma que se ha debatido 
en las Cortes incluye dos nuevas 
figuras: la Sociedad Microempre- 
sa Cooperativa y la Cooperativa 
Rural. Según explicó la conseje
ra, la Sociedad Microempresa 
Cooperativa tiene como objetivo

principal facilitar a los emprende
dores y en especial a los jóvenes 
universitarios, una nueva forma 
de autogestión en el proceso de 
dinamización económica y de 
creación de empleo.

La sociedad microempresa 
cooperativa es un tipo coopera
tivo acotado a las cooperativas 
de trabajo asociado y de explo
tación comunitaria de la tierra, 
que adapta la legislación a en
tidades menores, para que nin
gún proyecto empresarial, por

reducido que sea, quede sin co
bertura jurídica de naturaleza 
cooperativa.

Por otro lado, la Cooperativa 
Rural será una cooperativa agroa- 
limentaria que, además de su 
objeto social propio, desarrolle 
actividades económicas y semcios 
relacionados con la sostenibili- 
dad, el impulso y la transforma
ción del medio rural.

Se trata de que las cooperati
vas agroalimentarias que, como 
agentes dinamizadores y transfor

madores del medio rural, contri
buyan a la creación de empleo 
en sectores que hoy en día están 
demostrando ser capaces de ti
rar de la economía, aprovechan
do la estructura de la cooperati
va agraria del pueblo que, gene
ralmente, es la empresa más 
grande del mismo», explicó la 
consejera.

Franco indicio que este pro
yecto de ley persigue fomentar la 
constitución de microcooperativas 
y cooperativas rurales y su con

solidación en un mercado global 
y competitivo, al que estas empre
sas aportan un valor añadido en 
términos de democracia, fomen
to de la ciudadanía activa, desa
rrollo rural y urbano, y solidari
dad y responsabilidad social.

El nuevo texto normativo abor
da una modificación de la Ley 11/ 
2010, encaminada a la supresión 
de trámites administrativos y sim
plificación del procedimiento de 
renovación de los miembros dél 
órgano de administración.

«Necesitamos avanzar hacia 
una economía más sostenible, 
más colaborativa, en las que nue
vas fórmulas que impulsen nues
tro crecimiento tomen protagonis
mo», aseguró Patricia Franco. «En 
este escenario, el cooperativismo 
es un agente económico de pri
mer orden que actúa sobre la 
creación de empleo y, quizá ésta 
sea su especialidad, que actúa 
sobre la construcción de una so
ciedad más equitativa y cohesio
nada».
A juicio de la consejera, las coo

perativas son indispensables para 
democratizar la economía y per
miten a la ciudadanía tomar las 
riendas de su propio destino, or
ganizarse para la consecución de 
objetivos comunes y asegurar una 
distribución equitativa de los re
cursos.

Este proyecto, en definitiva, «se 
alinea con el objetivo principal 
del proyecto de Ley de Estímulo 
Económico de Zonas Prioritarias 
que procura un crecimiento ho
mogéneo, es decir, no permitir 
que salgamos de la crisis crecien
do a dos velocidades, sino todos 
a la par».

ASAJA demanda que se mantengan las actuales dotaciones 
de agua para regadío en la zona del Alto Guadiana
■ j a r a í z

La Asociación Agraria de Jó
venes Agricultores (ASAJA) ha di
rigido sendos escritos a la Di
rectora General del Agua del 
Ministerio de Agricultura, Liana 
Ardiles, y al presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), José Martí
nez, en los que solicitan que se 
prorrogue para la campaña 
2018 el actual Plan de Extrac
ciones para riegos en la zona del 
Alto Guadiana, que se sitúan en 
1.500 metros cúbicos para cul
tivos leñosos y 2.000 para her

báceos.
ASAJA destaca que gracias al 

esfuerzo de agricultores y regan
tes en los últimos 25 años, las 
aguas subterráneas pueden pa
liar la situación de sequía actual, 
ya que estos regantes sólo han 
utilizado aproximadamente el 
50% de los derechos de agua 
que les corresponden. Este he
cho es el más significativo de 
cuantos se han producido a fa 
vor del medio ambiente y de la 
recuperación parcial del déficit 
hídrico que en el año 1995 (co
incidiendo con otra gran sequía)

llegó a ser de 3.000 hectóme- 
tros cúbicos, según datos de la 
CHG.

NO HAY MOTIVO

Los representantes de ASAJA 
consideran que la falta de pre
cipitaciones en los dos últimos 
años "no es motivo suficiente 
para que la CHG proponga una 
disminución de la dotación de 
agua destinada a riego".

Entre las razones esgrimidas 
están que "los niveles actuales

distan mucho de ser alarman
tes, al estar muy por encima de 
los de campañas pasadas en las 
que se mantuvieron las dotacio
nes para riego. Además, en 
años en los que el Acuífero 23 
incluso alivió agua se mantuvie
ron unas dotaciones que supo
nen una pérdida para los regan
tes del 50% del agua a la que 
tienen derecho".

PERJUICIO A LOS AGRICULTORES

ASAJA advierte de que con las

dotaciones actuales, cualquier 
restricción de agua contempla
da en el Plan de Extracciones su
pondría "un grave perjuicio eco
nómico para los agricultores de 
la zona, así como para las lo
calidades afectadas, donde el 
sector agrario tiene una gran im
portancia socioeconómica".
Ambos escritos han sido dados 

a conocer a los representantes 
de las Comunidades de Usua
rios de las Masas de Aguas Sub
terráneas afectadas, con los que 
la organización ha mantenido 
diversas reuniones y con los que 
están en sintonía en demandar 
el mantenimiento de las actua
les dotaciones de agua para re
gadío en la zona del Alto Gua
diana.

YA ESTAMOS CONTIGO
Tel.: 926 32 33 59

C/Pamplona, n° 11 - VALDEPEÑAS (C.Real)

La Reserva
ABRIMOS FINES DE SEMANA Y 

VÍSPERAS DE FIESTA 
DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE EN 

TU LUGAR DE SIEMPRE
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Investigación Traslacional, cuyos 
resultados previos en modelo 
murino tratados con quimiohi- 
pertemia, aportaban excelentes 
resultados «disminuyendo e in
cluso haciendo desaparecer la 
carcinomatosis pancreática», ha 
subrayado Padilla.

Realmente, confirma el doctor 
Jesús Martín, la aplicación de la 
HIPEC en un modelo murino «ha 
sido muy eficaz en la extensión 
del cáncer en páncreas y los re
sultados de esta fase experimen
tal muy alentadores».

La quim iohiperterm ia, rea li
zada tras la cirugía citorreduc- 
tora, consiste en la distribución 
de un fármaco por toda la ca
v idad abdom ina l a p licando  
calor de forma constante, se
gura, homogénea y contro la
ble a una presión mantenida, 
que penetra adecuadamente 
en los tejidos donde se alojan 
las células tumorales. Además, 
se introduce un sistema de d i
seminación de fármacos me
diante C 0 2  o dióxido de car
bono, que permite el alcance 
a la tota lidad de la superficie 
peritoneal para evitar la reci
diva.

La tecnología que administra 
la quimioterapia hipertérmica, 
patentada en C iudad Real y 
creada de la mano de un equi
po multidisciplinar del hospital 
del que también forma parte el 
doctor Pedro Villarejo del servi
cio de Cirugía, ya está presente 
en 25 hospitales tanto de Espa
ña como a nivel internacional y 
se ha creado un manual sobre 
su manejo mínimamente inva
sivo.

►► Avances terapéuticos en cáncer

El Hospital de Ciudad Real realiza con éxito la primera 
intervención con quimiohipertemia en cáncer ae páncreas
|  JA R A IZ
■Especialistas del servicio de Ci
rugía General y Digestiva del 
Hospital General Universitario de 
Ciudad Real, centro dependiente 
del Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha, han realizado con 
éxito la primera intervención en 
cáncer de páncreas utilizando la 
técnica de quimioterapia intrape- 
ritoneal hipertérmica.

Se trata de un ensayo clínico 
mediante el cual se abre una vía 
terapéutica en la aplicación de la 
quimiohipertermia en el trata
miento del cáncer abdominal, en 
este caso en el cáncer de pán
creas, ha explicado Jesús Martín, 
jefe de Cirugía del área de Ciu
dad Real.

El uso de la quimioterapia intra- 
peritoneal hipertérmica, HIPEC 
por sus siglas en inglés, está es
tandarizado para el tratamiento 
de tumores ginecológicos e intes
tinales, pero por el momento no 
está normalizado para tratar el 
cáncer de páncreas. Se ha com
probado buenos resultados de 
esta técnica en tumores de ovario 
y colon, pero «era importante co
nocer sus beneficios en procesos 
de estómago o páncreas, y en ese 
sentido estamos avanzando con 
este ensayo clínico».

Según ha explicado el cirujano 
y coordinador del ensayo, David 
Padilla, la importancia además 
del éxito de la intervención radi

porádicos en mesotelioma. Esta 
nueva aplicación en páncreas 
implica «confirmar los efectos be
neficiosos ya obtenidos con esta 
técnica en otras neoplasias abdo
minales», tal y como ha añadido 
el ¡efe de servicio de Cirugía.

FASE EXPERIMENTAL

Estos avances son fruto de la 
colaboración con la Unidad de

ca también en que «se inicia esta 
técnica en páncreas como ensa
yo clínico con todos los criterios 
legales y el aval de la Agencia del 
Medicamento Europea, así como 
el registro en Estados Unidos».

«Implica que Ciudad Real se si
túa en el mapa internacional en 
técnicas innovadoras con las ma
yores garantías de seguridad. 
Creamos una aplicación metodo
lógica segura en el tratamiento de 
carcinomatosis de la cavidad ab

dominal», ha apuntado Martín.
Es un paso más, ha añadido 

David Padilla, «ya no se trata de 
investigar la posibilidad de apli
car la quimiohipertermia intrape- 
riotoneal en cáncer de páncreas, 
sino que estamos comprobando 
sus beneficios mediante ensayo 
clínico con aval internacional».
Se parte de un amplio recorrido 

de éxito, con excelentes resulta
dos en procesos oncológicos de 
ovario, colon y algunos casos es

o tra  actuación relevante lleva
da a cabo por la Gerencia de 
Atención Integrada de Valdepe
ñas en el hospital ha sido aislar 
el área de Microbacterias del 
resto del laboratorio de M icro
biología. Microbacterias traba
ja con agentes biológicos de ni
vel de contención 3, por lo que 
debe ser una zona de acceso 
restringido con doble puerta de 
acceso y vestuario intermedio 
para el personal con el fin de 
que esté totalmente separada de 
Microbiología, que tiene nivel 2 
de contención.

La relación de obras realizadas 
en el centro hospitalario incluye 
también la instalación de una 
mampara en la entrada al servi
cio de Psiquiatría para mejorar 
las condiciones de espera de los 
pacientes y de trabajo del per
sonal administrativo, la reforma 
de un baño asistido en la zona 
de hospitalización y la sustitución 
de baldosas y rejillas deteriora
das en el aparcamiento exterior.

Por lo que respecta a equipa
miento, la dirección del Area Sa
nitaria ha renovado completa
mente la central de monitoriza- 
ción del servicio de Urgencias, 
un sistema vital para observar 
el estado del paciente y hacer 
un seguimiento de su evolución.

CENTROS DE SALUD

La Gerencia de Atención Inte
grada ha invertido 25.000 euros 
en renovar el saneamiento e im
plantar mecanismos de ahorro 
energético en el Centro de Sa
lud de Moral de Calatrava e ins
talar un nuevo grupo de presión 
de incendios en el Centro de 
Salud de Valdepeñas II.

El SESCAM invierte 180.000 euros en mejorar 
infraestructuras del área sanitaria de Valdepeñas

I Calderas nuevas 
para el hospital y 
cambio del . 
saneamiento en 
el Centro de 
Salud de Moral

|  JA R A IZ
■El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha invertido a lo largo de este 
año cerca de 180.000 euros en 
diferentes actuaciones de reforma 
y modernización de las infraes
tructuras de los edificios adscritos 
a la Gerencia de Atención Inte
grada de Valdepeñas.
Algo más de dos tercios de esta 

cantidad se han destinado a la 
sustitución de los quemadores y 
las calderas del Hospital de Val
depeñas, algunas de las cuales 
superaban los dieciocho años de 
antigüedad y carecían de regu
lación a demanda, por lo que 
no se controlaba el consumo 
energético ni las emisiones a la 
atmósfera.

Se han instalado grupos térmi
cos de regulación adaptados a 
la demanda real y a la reglamen
tación actual y un sistema de des
calcificación que garantiza el co
rrecto estado de las calderas del 
hospital y del resto de instalacio
nes: cocinas, esterilización y sis
temas de refrigeración, etc.

Las nuevas calderas y quema
dores han supuesto una inver
sión de 125.000 euros y se cal
cula que perm itirán  aho rra r

cada año en torno a 18.000 
euros en la factura de gas natu
ral del hospital, además del be
neficio que supondrá para el 
medio ambiente por la impor
tante reducción de emisiones de 
dióxido de carbono.

La Gerencia ha reformado el 
sistema de ventilación de la 
planta de Medicina Interna para

poner solución a los problemas 
de distribución y de renovación 
del aire. Con esta intención se 
ha reconvertido y cambiado los 
motores de una de las unidades 
de tratamiento del aire, se han 
reinstalado conductos de venti
lación para hacerla llegar a más 
zonas de la planta y se han ac
tualizado los mecanismos de

control.
A los 12.000 euros invertidos 

en esta renovación de los equi
pos de climatización de Medici
na Interna hay que unir otros 
10.000 para adquirir e instalar 
una arqueta de toma de mues
tras de las aguas residuales con 
el fin de analizar los vertidos que 
produce el centro sanitario.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #288, 15/12/2017.



2 6 1 Deportes de Valdepeñas VIERNES, 15 | DICIEMBRE 2017 j JarCU ZnO tic iaS

DEPORTES DE VALDEPEÑAS PATROCINADO POR Sl a m o l in e t a

* P R O M O C IÓ N  
E S P E C IA L  D E

Mr»
L A M O L IN E T A

A G U A V S A l„U O

P A R A  L O S  
L E C T O R E S  D E

m r a

VALE POR 
un 20% DTO.

EN MATRÍCULA
(No acumulable 
a otras ofertas)

BBBBbL  ™ J  L  S® ™ A r m  «8L . I B r m  v  ■  t 4"* J ^ n  ¡j , tír"*

VI Carrera Papa Noel 
Solidario, este domingo

VALE POR 
UN DIA GRATIS

(Válido para personas que nunca 
hayan visitado el Centro. Promo 

ción no acumulable)

| J . G .
1¡EI domingo 1 7 de diciembre 
se ce lebra rá  la VI C arrera  
"Papa Noel Solidario de Valde
peñas", a partir de las 12 ho
ras con salida y meta en Plaza 
de España. Desde el pasado 
lunes se pueden adquirir los 
dorsales, en Intersport Valde
peñas, a un precio de 5 euros. 
El dia de la prueba cada parti
cipante entregará un kilo de 
comida no perecedera o un 
producto de higiene.

La carrera Papá Noel Solida
rio no tiene carácter competi
tivo. Transcurre por un circuito 
urbano de unos 5 kilómetros, 
a ritmo controlado y con para
das para tomar un refrigerio en 
sucesivos bares colaboradores. 
Requisito para participar es ir 
disfrazado de Papá Noel, con 
las variantes que cada corre
dor o corredora estime dar a 
su indumentaria para que re
sulte más original y divertida. in L ü ir a

La Solana abrirá la 
III Liga Provincial de 
Canicross el 17 de diciembre
■ A U R ELIO  M A R O T O

La Solana dará el pistoletazo 
de salida a la III Liga Provincial 
de C anicross 'S anchocán- 
2017'. Será el domingo 17 de 
diciembre en la rotonda de la 
Avenida de la Romería con Ca
mino de Toledo, ¡unto al CADIG 
'El Pilar'.

La cita fue presentada en la 
Sala Noble del Ayuntamiento. La 
concejala de Juventud, Belén 
Rosa Castaño, expresó su satis
facción porque La Solana alber
gue esta carrera oficial y expli
có que el escenario es diferente 
a la carrera de exhibición del 
año pasado por razones de re
glamento.
El presidente del Club Canicross 
Sanchocán de C iudad Real, 
Miky Monroy, se mostró muy 
agradecido a La Solana por la 
buena acogida que tuvieron el 
año pasado y por el apoyo de
cidido del Ayuntamiento a la 
hora de facilitar las cosas. Ra

zones suficientes para arrancar 
aquí la liga. «Será una carrera 
mucho más importante y con 
más y mejores corredores».

Esta oficialidad exige cumplir 
una normativa más estricta, lo 
que ha obligado a cambiar el 
circuito, que se traslada del par
que municipal a otra punta de 

' la ciudad. «No es un lugar tan 
céntrico pero creemos que tam 
bién puede llevar bastante gen
te».

El objetivo es dar un paso 
más, incluyendo más categorías. 
«Intentaremos mejorar mucho 
más la prueba profesional e in
tentar abrir más categorías en 
la carrera popular». Micky Mon
roy calcula que llegarán medio 
centenar de corredores profesio
nales y entre 60 y 70 participan
tes en la popular. «Podemos su
perar los 120 participantes de 
toda la provincia y de otras ca
pitales como Madrid, Toledo o 
incluso de la liga de Andalucía».

Presentación de la prueba con el cartel anunciador
Una de las grandes noveda

des será la categoría de bikejo- 
ring, que consiste en que un pe
rro tira de una bici de montaña. 
«Se necesita una antena especí
fica para que la línea de tiro no 
se enrede con la rueda y espe
ramos bastantes competidores». 
En caso de no haber quorum, 
se haría una exhibición en la ca
rrera popular con una bici tira 
da por dos perros.

La ¡ornada comenzará a las

9 de la mañana con el control 
veterinario y la recogida de dor
sales. A las 10,15 saldrá la ca
rrera de bikejoring y un cuarto 
de hora después, a las 10,30, 
la carrera profesional sobre un 
trazado de 6,2 kilómetros. A las 
11,30 está prevista la prueba 
popular, de 1,8 kilómetros de 
distancia. Toda la información se 
puede ob tene r 
ww w.sanchocan.es 
www.dxtchiprun.es.

VALE POR 
15% DTO 

por el Pago Anual 
de cualquier 

Abono*
(necesarios cuatro cupones 
para beneficiarse de esta 

promoción)

La Escuela 
Nacional de 
Entrenadores de 
fútbol y fútbol- 
sala convoca 
cursos de los 
niveles I y III
■ JA R A IZ

■  El Centro de Formación ES- 
CUNE (Escuela Nacional de 
Entrenadores de Fútbol y Fút
bol Sala) con sede en Valde
peñas, dirigido por Antonio 
Torreca, ha abierto el plazo 
de inscripciones en el curso de 
Técnico Superior Deportivo de 
Fútbol y Fútbol Sala, Nivel III 
(Equivalente a Grado Supe
rior).

Las clases tanto teóricas 
como prácticas se iniciarán el 
13 de enero de 2018, en las 
Instalaciones deportivas de la 
Avenida del Sur, impartiéndo
se en sus campos de fútbol, 
pabellón polideportivo y aula, 
los sábados en horario de 
mañana y tarde hasta junio. 
En mayo y junio se añadirán 
los domingos por la mañana. 
ESCUNE facilita el acceso al 

Fútbol Sala mediante el con
venio suscrito con ANEFS, a 
través de su delegado en la 
localidad, Pedro Cuadra. 
También se ha convocado un 

nuevo curso de Técnico Supe
rior Deportivo de Nivel I en las 
modalidades de Fútbol y Fút
bol Sala, que se prevé iniciar 
en febrero con clases los lu
nes y miércoles de 19 a 23 
horas en Valdepeñas.

Para cualquier tipo de infor
mación dirigirse al teléfono 
616451611, de Antonio To
rreca o inscrib irse  en 
www.escune.com

en

CASA DEL AGUAn

LAM O LIN ETA
AG UAYSALUD

¡ ( ¡ ¡ 8 *

de PUERTAS ABIERTAS 
de diciembre

osotros un
dales, REPARTIMOS HASTA 800 PREMIOS 

>ge el tuyo al salir del Centro:
L (30 Uds.}. S€ en Cuota (lOGUds) 10 € Dto. en productos POLAR (30 Uds.) • L. 
o. de20€{100Uds,} S€en cursillo natación(100 Uds,} • 2 X 1 en cursillo natac

a las clases colectivas entrarán en el sorteo de una cámara GoPro y una banda h7 POLAR
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►^Fútbol Sala. 2a División

2-2. Dos puntos que se quedan en el camino
|  JESÚS FE R N A N D O  M E D IN A  T O R R ES

@ JE S U S FM E D IN A T
. Los azulones dejaron escapar 

dos puntos en el último tramo de 
segunda parte. Manu García in
auguró el marcador en una pri
mera mitad donde se pudo au
mentar la ventaja. Un punto que 
sabe a poco tras una semana de 
mucho derroche físico.
Ambiente de grandes citas en el 

Fernando Argüelles, donde la 
marea azulona recibió al autobús 
del equipo con bengalas y botes 
de humo, como si de una final de 
playoff se tratara, porque era una 
final por tres importantes puntos.

La escuadra de Leo Herrera sa
lió muy enchufada y con las ¡deas 
muy claras, el ataque de UMA 
pasaba por la lucha por ganar la 
posición a los cierres por parte de 
Manuel Fernández. Las ayudas de 
los alas al cierre fueron vitales 
para desactivar las primeras in
tentonas de los universitarios. Esa 
gran defensa posibilitaba contra
golpes muy peligrosos de cara a 
la portería de Cone. Una de es
tas ocasiones fue de Dani Santos, 
cuyo remate golpeó el palo.

Justo después de esta jugada,

en una acción de estrategia des
de la banda derecha del ataque 
azulón, Manu García envió su 
lanzamiento pegado al palo don
de Cone no podía alcanzarlo. 
Adelantarse en el marcador hizo 
crecerse a los azulones que siguie
ron creando problemas al meta 
de Antequera. Pese a todo UMA 
no desaprovechaba los pocos 
despistes en defensa, pero ahí 
estaba Mendiola para sacar el 
peligro. Llegando al ecuador de 
¡a primera mitad, en una gran 
jugada colectiva, Manu García 
quiso dar el pase de la muerte a 
Dani Santos pero fue cortado por 
Juanra, con tan mala suerte que 
lo introdujo en su portería, po
niendo el 0-2 en el electrónico.

En el segundo tramo de primer 
acto, Cone fue protagonista ab
soluto, evitando en cada llegada 
azulona, la posibilidad de que 
éstos ampliaran la ventaja. Pero 
el marcador no se movería más 
en los primeros veinte minutos.

A la vuelta de los vestuarios, el 
partido iba a ser muy diferente. 
El Massey Ferguson /  Bodegas 
Fernando Castro F.S. Valdepeñas, 
perdió la posesión del balón, fian

do gran parte de su suerte a en
ganchar algún contragolpe para 
sentenciar el partido. Los de Moli 
vieron el cielo abierto y eso les 
posibilitó jugar más de cuatro y 
tener la alternativa del pívot, este 
desgaste defensivo fue merman
do a los azulones a lo largo de la 
segunda parte, a lo que se aña
día Iq carga de las faltas, tras el 
cambio de criterio en el segundo 
acto.

La dinámica de la segunda par
te fue la de un Valdepeñas defen
diéndose frente a UMA que por 
más que intentaba se estrellaba 
con la muralla azulona o "la 
roca", un Mendiola que sostuvo 
el 0-2 con tres grandes interven
ciones. Pero el empuje de los uni
versitarios tuvo recompensa y en 
una acción donde Iván Quintín 
cayó tras la entrada de un juga
dor de Antequera, David Velasco 
se terminó llevando el balón a 
trompicones y cedió el balón a 
Juanra para resarcirse de su au- 
togol y apretar el marcador. El 
desconcierto se apoderó del par
tido, porque con Mimi en fuera 
de juego tras recaer de sus mo
lestias después de un despeje,
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Una jugada del encuentro (Foto ACP-FSValdepeñas)

UMA siguió atosigando al equi
po vinatero y al final, en el único 
instante en el cual los azulones 
perdieron de vista a Miguel Fer
nández, éste se giro y golpeó a 
portería en una mar de piernas, 
sorprendiendo a Mendiola que ni 
tan siquiera pudo reaccionar.

A falta de dos minutos, UMA 
igualó la contienda y obligó a Leo 
Herrera a reaccionar, poniendo 
en juego el portero jugador con 
Caio Alves. Pese a todo, los ma
lagueños consiguieron aguantar

el empate, sobre todo en la últi
ma ocasión en remate de Nacho 
Pedraza que se topó con Cone.

Nuevo empate en Antequera y 
en tierras andaluzas, el FS Valde
peñas pese al amargo punto se
guirá en puesto de ascenso direc
to y sin ganar en la región del sur 
de la península.
- Próximo partido (14a jornada): 
Sábado 16/12, Massey Fergu- 
son/Bodegas Fernando Castro 
F.S. Valdepeñas vs F.S.D. Puerto- 
llano, 18:00 horas.

Calle 6 de junio, 184. Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

4-2. Campeones de Castilla-La Mancha
■ JESÚS F E R N A N D O  M E D IN A  TORR ES

@ JE S U S FM E D IN A T
■  Un gran Talavera demostró su 
potencial plantando cara al Val
depeñas. Doblete de Nacho Pe
draza a los que se sumaron Iván 
Quintín que abrió la lata y Zamo 
que la cerró. Espectacular ambien
te en un pabellón Javier Lozano 
lleno, donde la marea azulona vi
vió la conquista del primer entor
chado regional para los azulones.

Los prolegómenos de la gran fi
nal por la Copa de Castilla-La 
Mancha hacían ver que no era un 
partido cualquiera. Entrada gra
tuita sí, pero las colas para entrar 
al Javier Lozano indicaban qu.e 
además de luchar por un título, 
se vería un gran espectáculo, en 
la pista y en las gradas.

Los dos equipos salieron como 
mucho respeto en los primeros 
compases de la final. Pocas fue
ron las ocasiones en las que Coro 
o Rafa Luque tuvieron que inter
venir. Pasados ya los minutos de 
tanteo, después de la primera 
ocasión azulona en pies de Kike, 
Talavera tuvo la más clara tras un 
rechace de Coro que Josete con 
casi toda la portería a placer 
mandó su envío por encima de 
la meta azulona.
Con las rotaciones el equipo de 

Leo Herrera empezó a crecer, se 
produjo el debut con la camiseta 
azulona de Rodrigo, que hasta 
enero no podrá jugar en liga pero 
la FFCM autorizó para que el 
moraleño cumpliera sus primeros 
minutos como azulón. Poco an
tes de llegar al ecuador de pri
mera parte, Iván Quintín tras una 
gran jugada colectiva, mandaba 
el balón al borde del área reci
biendo una pisada de Kike para 
fusilar a Rafa Luque y subir el 1 - 
0. .El tanto dio alas a los pupilos 
de Leo Herrera que casi a la si
guiente jugada pudieron sumar 
el segundo.

Talavera intentó reponerse del 
golpe, momentos en los que la ten
sión subió, produciéndose un in

tercambio de faltas y tarjetas. Otra 
vez quien estuvo más cerca de 
marcar fue el Massey Ferguson /  
Bodegas Fernando Castro F.S. Val
depeñas, cuando en una bonita 
transición con varios pases entre 
Juanan y Dani Santos, estuvo a 
punto de transformarse en gol si 
no fuera por la anticipación de 
Rafa Luque al pase definitivo. Anás 
y Justo Cáceres tuvieron el empa
te en sus botas, pero Coro en 
ambas ocasiones fue vital para 
mantener el 1 -0 al descanso.

IM P R E C ISIO N E S

La segunda parte empezó con 
talaveranos y valdepeñeros muy 
imprecisos. La primera ocasión 
fue otra vez azulona, lanzamien
to de Nacho Pedraza que Rafa 
Luque envió a comer. Justo des
pués de esa jugada, en un des
piste defensivo tras perdida, Jo
sete aprovechaba el contragolpe 
para igualar el duelo. Minutos de 
desconcierto azulón, en un nue
vo error de entendimiento, Anass 
pudo adelantar a Talavera, estre
llando su disparo en el poste.
Fueron los momentos de mayor 

dificultad para los de Leo Herre
ra, que pese a controlar el parti
do, se veían sorprendidos por los 
contragolpes talaveranos. Provi
denciales fueron las intervencio
nes de Pedro Coronado tras dos 
claras ocasiones azulonas que no 
fueron materializadas. Aunque el 
que iba a sacar a pasear la goma, 
era 'el tirachinas' Nacho Pedraza 
sobre la mitad del segundo tiem
po. El madrileño culminaba una 
gran jugada con Zamo para po
ner el 2-1. Este tanto hizo mu
cho daño a la escuadra de Raúl 
Aceña, puesto que en los siguien
tes minutos, Valdepeñas tuvo va
rias ocasiones para poner tierra 
de por medio.
Como ya ocurriera en la prime

ra mitad, en el segundo tramo de

la segunda parte, las tarjetas vol
vieron a protagonizar el partido, 
circunstancia por que el jugador 
de Talavera, Rober, era expulsa
do estando en el banquillo por 
doble amarilla. Tras esta expul
sión sin incidencia en el número 
de jugadores, Caio Alves pudo 
ampliar ventaja y a renglón se
guido quien pudo empatar fue 
Talavera, pero se volvieron a en
contrar con un serio Coro pese a 
la inactividad durante la tempo
rada.

Y llegando a los últimos cinco 
minutos de partido, Nacho Pedra
za iba a sacar el tirachinas para 
marcar el golazo de la final, un 
magnífico zurdazo desde media 
distancia que se incrustó en la 
escuadra de la portería talavera- 
na. El tres a uno fue un indicativo 
para Raúl Aceña y cambiar la 
marcha del partido, momento en 
el que sacó el quinto jugador para 
el juego de cinco. Pero los de Ta
lavera se estrellarían una y otra 
vez con una gran defensa de por
tero-jugador, una más esta tem
porada, sobretodo en las últimas

Los valdepeñeros se hicieron con la copa y Mimi la recogió (Foto ACP-FSValdepeñas)

¡ornadas. A falta de poco más de 
un minuto, Zamo aprovechaba el 
juego de cinco y marcaba a pla
cer el cuarto para poner prácti
camente la puntilla.

Talavera aún así no se rindió y 
ya dentro del último minuto re
cortó distancias, de nuevo por 
medio de Josete, poniendo el 4- 
2 final.
El F.S. Valdepeñas conseguía así

por fin otro de los títulos que se 
resistían. Mimi, pese a no partici
par en el partido recogía en ma
nos del Director de Deportes de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, la copa como 
campeón de Castilla-La Mancha. 
Sin tiempo para celebraciones, el 
equipo ya pone su mente en el 
importantísimo partido del sába
do frente a UMA Antequera.

N i d ia  g a r c í a  m o y a

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017

DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

OKINAW A

Tel». 687782086
www.gymokinawa.net
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Fútbol Sala, 2a División "B"

8-1. Mucho líder para el 
filial

El conjunto filial no pudo dar la 
sorpresa ante el todopoderoso y 
subcampeón de Castilla-La Man
cha, F.S. Talayera. Cayó goleado 
por el líder de la categoría (8-1) 
y se mantiene en la última posi
ción. Sigue con la misma diná
mica de derrotas sin encontrar la 
victoria.

Empezó el partido con ligero 
tanteo por parte de ambos equi
pos aunque era el líder quien lle
vaba la iniciativa y fruto de ello le 
sirvió para conseguir adelantar
se en el marcador.
A partir de ese momento el equi

po local empezó a dominar cla
ramente el partido, creando oca
siones con un juego vistoso que 
desbordaba a los azulones que 
aguantaban el chaparrón.

Se entró en el último tramo de 
primera mitad con 1 -0 pero los 
de la ciudad de la cerámica apre
taron y consiguieron 4 goles en 
3 minutos que dejaban un inal

canzable 5-0 y el partido prácti
camente visto para sentencia.

En el segundo tiempo los cha
vales de Castedo mejoraron no
tablemente y empezaron a subir 
líneas para apretar a los de Raúl 
Aceña, llegando a crear dos oca
siones por mediación de los juve
niles Javi y Sergio que no logra
ron materializar.
En el último tramo del choque, 

el segundo equipo azulón com
pitió en algunas fases de tú a tú 
con el campeón de invierno, 
pero éste demostró su enorme 
pegada y calidad consiguiendo 
tres goles más. Mientras que el 
CreaTusabor/ Carretero Agríco
la estableció el 8-1 definitivo por 
mediación de Jorge cuando so
naba la bocina de final del par
tido.

El próximo domingo día 1 7 de 
diciembre, el filial azulón termina 
la primera vuelta jugando frente 
al UEX Cáceres a las 12:30 ho-

El equipo filial está obligado a enderezar la temporada (Foto ACP- FS Valdepeñas

ras en la Ciudad Deportiva Vir- Partido importante pese a la di- equipos. No abandones a la base
gen de la Cabeza. ferencia de puntos entre ambos azulona, ven y anima.

►► Fútbol Sala. Categoría juvenil

6-0. Dominio, contundencia 
y talento, argumentos del 
Juvenil en el derbi ante el 
Manzanares
I  PACO M 0 H T ER 0  @ P M 0 N T E R 0 FU T S A L

Goleada sin paliativos en un 
choque máxima rivalidad. Do
bletes de Alonso, Alex Naran
jo y Antonio  José. Segundo 
partido consecutivo con la por
tería a cero.

No se cumplió el guión espe
rado por el técnico azulón, 
Antonio Robles y el FS Manza
nares no fue ese equipo roco
so que el técnico azulón espe
raba.
El partido fue un monologo de 
los locales que, sobre el par
quet, dom inaron en las dos 
mitades.

En la primera parte, los loca
les esperaron para ver que car
tas jugaban los blancos, la es
pera apenas duró unos m inu
tos cuando los de Robles deci
dieron pasar a la acción. 
Alonso abrió "la lata" en el m i
nuto 8 y Alex Naranjo puso el 
2-0 en el 1 7' con una obra de 
arte en forma de vaselina que 
dejó con la boca abierta a pro
pios y extraños. A partir de ahí 
el balón fue de los locales que, 
de haber estado más acerta
dos de cara a la portería con
tra ria , el m arcador hubiera 
sido más abultado.

Excepto en un par de ocasio
nes, que Juan de Dios resolvió 
sin problemas, el Manzanares 
apenas inquietó la meta rival. 
El balón circulaba con fluidez 
cuando salía de las botas azu
lónos, por el contrario, los de 
José Herrera se mostraban im 
precisos en los pases, impreci
sión que ocasionaba constan
tes pérdidas de balón que fa 
cilitaban las contras locales.

Alex Naranjo seguía hacien
do de las suyas (clase, calidad 
y talento a raudales), regates 
de ta có n , ru le tas  "a  lo 
Z idane"...todo un repertorio. 
Para cerrar el primer tiempo y 
a dos segundos del final, An
tonio José fusiló el 3-0.

La segunda mitad fue un re
flejo de la primera, dominio de 
los locales sobre "el azul" que 
asediaban la puerta de Alber
to Guerrero de forma constan
te. Antonio José hacia doblete 
en el 27' y Alex Naranjo hacia 
lo propio un minuto más ta r
de.

Con 5-0 solo restaba por ver 
si el tercer goleador de la ta r
de igualaba el doblete de sus 
compañeros, y así fue, en el 
32 ', Alonso rubricaba su se
gundo tanto y el 6-0 con el que 
se daba fin a un partido que, 
como decíamos al princip io, 
los de Robles dom inaron de 
principio a fin.

DESPLAZAMIENTO A 
MORAL

El próxim o partido , de los 
FS Valdepeñas juvenil se d is
putará en la loca lidad veci
na de M ora l de C a la trava  
ante el Aceites M oral O ro FS, 
el dom ingo 17 de diciem bre 
a las 12:00  horas de la m a
ñana. Equipo que empató a 
2 ante el Socuéllamos y que 
está noveno en la c las ifica 
ción a 8 puntos del cuadro 
azulón.

Alex Naranjo fue uno de los goleadores (Foto ACP-FSValdepeñas)

c a n n o n d a le
e i m d u r / 3 | B O N T R A G E R fox&  fabric

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS
. Avda . Gregorio Prieto¿pñ : | • </¿0

(junto al molino)
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Fútbol, Liga Nacional de juveniles

El juvenil ganó en casa al 
Almansa y continúa su racha 
triunfal (3-1)

C L A S I F I C A C I O N

Los juveniles valdepeñeros están realizando una buena temporada

Trio arbitral y capitanes de ambos equipos

La karateca 
Nidia García 
Moya
seleccionada 
para el 
campeonato 
de Europa
|  V IC EN T E A N T E Q U E R A  R O S ILLO

La valdepeñera Nidia Garda ha 
sido convocada para participar en 
el Campeonato de Europa de 
Karate sub 21, júnior y cadete que 
se celebrará en Sochi (Rusia) del 
2 al 4 de febrero.

La karateca del Okinawa, pupi
la de Vicente Antequera, continúa 
entrando en los planes de los téc
nicos de la selección española. 
Hace unas semanas estuvo en el 
Mundial y ya en febrero fue sub
campeona continental en Bulga
ria. Participará en categoría ca
dete kumite -47 kilos. Desde el 
club, sus compañeros, y todos los 
que formamos la familia O ki
nawa estaremos con ella a tope. Nidia García junto a Vicente Antequera

ó. VALDEPEÑAS 16

|  R O B ER T O  S Á N C H EZ LILLO
Partido correspondiente a la 

jornada XVI en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pa
sado sábado en el Estadio Mu
nicipal de La Molineta, que fi
nalizó con el resultado de C.D. 
Valdepeñas, 3; Almansa, 1.

El Valdepeñas suma y sigue en 
su particular racha triunfal que 
le permite sumar otra ¡ornada 
más y seguir en puestos tranqui
los de la clasificación.

El Valdepeñas entró al terreno 
de juego con intención de llevar 
en control del partido. Los visi
tantes, al contrario, parecían no 
encontrar la manera de salir de 
su campo para buscar portería 
contraria. Tras varios intentos de 
llegar por banda, seria Tole el 
que encontraría a Guille, que 
controla en el punto de penalti 
y pone el balón cerca del palo 
para hacer el 1-0 en el minuto 
12.

Los visitantes intentaban reac
cionar con balones aéreos, pero 
no conseguían acertar en los re
mates. Mientras el Valdepeñas 
intentaba aprovechar la veloci
dad de Venancio y la profundi
dad de Tole para crear peligro.

Las mejores ocasiones locales 
llegaron rondando la media 
hora. Guille recoge un rechace 
de una falta y su chut golpea el 
palo y sale repelido hacia fue
ra. Y Fran intenta un centro-chut 
que se va rozando el larguero.

También la tuvo el central en un 
cabezazo tras prolongación de 
Guille que no fue gol por poco. 
Así llegamos al descanso.

En la reanudación, el guión pa
recía ser el mismo. Llegadas por 
banda, una clara ocasión de Je
sús en semi-fallo y balones al 
área rematados con mucha in
tención. El segundo gol llegaría 
en un comer. Rubén conecta un 
certero cabezazo para hacer el 
2-0 en el minuto 55.

RECORTAR
DISTANCIAS

Dos podium para Nidia García

Los visitantes no tenían otra op
ción que intentar echar el equi
po adelante. Y a punto estuvie
ron de acortar distancias en un 
balón largo para el delantero 
que se encuentra con la porte
ría vacía ante la salida de Alex 
a la frontal del área y Yoel evita 

'e l tanto cuando el balón iba 
hacia dentro.

El conjunto local intentaba am
pliar ventaja en contras rápidas de 
Venancio y mediante jugadas a 
balón parado. Varios remates que 
se fueron por poco estuvieron ron
dando la portería visitante.

Llegaría el gol de los albace- 
teños en el minuto 78, tras un 
penalti parado por Alex y pos
terior rechace en que José An
tonio no perdona. Y esto dio alas 
para intentar conseguir la re
montada, pero los locales con
siguieron controlar el resto del 
partido para que el gol del em
pate no llegara.

En los últimos instantes llega
ría otra ocasión para Juanki que 
se fue cerca del palo y el defini
tivo gol que cerraría el partido 
tras poner Edu el balón en la es
cuadra en el tiempo de descuen
to.

La última ¡ornada de la prime
ra vuelta liguera nos llevara de 
visita al Municipal Angel Luen
go para jugar contra el C.D. 
Noblejas.
Arbitro: José Ramón Yébenes 
Canuto.
3. C.D. Valdepeñas: Alex, Che- 
chu, Rubén, Fran, Yoel, Jesús 
(83‘), Lora (70'), Luis, Tole (86'), 
Guille (65') y Venancio. 
Suplentes: Iván, Miguel (65‘), 
Osorio (83'), Juanki (70') y Edu 
(86 ').
1. U.D. Almansa: Manu, Rafa, 
Morci (74'), Vicen, Fran, Miguel, 
José Antonio, Campillo, Montes, 
Isma y Vlad (74').
Suplentes: Rubén, Guille (74'), 
Dani y David (74'). 
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Jesús -82'- 
y Juanki -83 ‘- por parte de los 
¡ocales; Isma -13'-, Rafa -31'-, 
Vicen -39'-, Montes -78'- y Fran 
-79'- por parte de los visitantes.
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Iberos 1 -  Sequía 0: ¿y para resolver el problema de la sequía, sólo
cabe esperar la venida de la lluvia?

Es probable que algunos de los 
lectores conozcan que hace cua
tro milenios, en plena Edad del 
Bronce, los pobladores íberos de 
La Mancha y de Campo de Mon- 
tiel quedaron sometidos a unas 
condiciones de aridez (léase «se
quía») extremas que duraron de
cenas de decenios1, es más, al
gunos investigadores argumen
tan que éstas se prolongaron du
rante seis siglos y que, además, 
no sólo ocurrieron en este terri
torio castellano-manchego sino 
que tuvieron una repercusión 
mucho más «global», alcanzan
do los territorios egipcios y me- 
sopotámicos, indios e, incluso, 
americanos, y propiciaron des
enlaces drásticos o, «simplemen
te», las etapas finales de civiliza
ciones milenarias...

Debió ocurrir entonces, pues, 
un caos en los condicionantes de 
la cotidianidad socio-económi
ca de aquellos agricultores y pas
tores mañchegos y montieleños: 
¡faltaba el agua porque faltaba 
la lluvia! Aclaro -ante la actua
ción posible de la demagogia 
habitual- que no había entonces 
-ta l y como ocurre en la actuali
dad- un cambio climático pro
vocado por el hombre y sus que
haceres industriales, pero que, 
sin duda, los entornos singula
res y conocidísimos hoy de las 
Tablas de Daimiel, de las Lagu
nas de Ruidera, o del resto de la 
Reserva de la Biosfera de La 
Mancha Húmeda estaban, sim
plemente, secos, extenuados, 
agotados.
Y ante este «imperativo natural» 

que les sobrevino, aquellos hom
bres y mujeres tuvieron que ac
tuar, y actuaron. Y si en Egipto y 
en Mesopotamia tal vez se con
cluían dinastías poderosas, en La 
Mancha y en Campo de Montiel 
optaron por hacer lo que siem
pre habían hecho para intentar 
solucionar la escasez (también el 
exceso...) de agua: observar a 
lo natural. Claro, ausente el agua 
superficial en los cauces fluvia
les por la escasez de lluvia, por 
la sequía extrema, aquellos po
bladores comprendieron que ha
brían de hallar el recurso pre
ciado bajo-tierra: ¿acaso no ob
servaban allí, en su territorio, 
cómo el agua de lluvia ora se 
infiltraba, ora manaba de la 
roca? Y así, hace más de cuatro 
mil años, en La Mancha y en 
Campo de Montiel comenzó a 
horadarse el suelo, comenzó a 
interpretarse el subsuelo para 
algo «más» que la obtención de 
recursos mineros metálicos y 
constructivos: ¡surgieron -o  tal 
vez se afianzaron- los dragoma
nes del agua en su sentido com
pleto: en el sentido del Ciclo Hi
drológico completo! Y así, el re
sultado inmediato fue la ejecu
ción de las «motillas», de muchas 
motiilas (al menos treinta y dos), 
construcciones éstas que supo
nían -según proponen los exper
tos- fortalezas simbólicas ubica
das estratégicamente allá por

aquellos dragomanes mencio
nados, y sustentadas en una cap
tación de aguas subterráneas en 
su interior (un pozo, vaya...), al
rededor de las cuales debieron 
disponerse construcciones meno
res: gérmenes de asentamientos 
futuros que aún hoy, algunos, 
perduran. Por lo tanto, las «mo
tillas» fueron la solución de 
aquellos pobladores íberos de 
la Edad del Bronce a la sequía 
extrema.

El hom bre de la Edad 
del Bronce asim ilaba  
el Ciclo H idrológico, 
lo  com prendía a su 
m odo, se integraba e 
intentaba vivir en él, 
tanto en épocas de 
carestía de agua 
com o de abundancia  
de agua fluvial. En la  
actualidad esto no es 
así

Y, así introducido el asunto, 
¿qué ocurre hoy? Pues que al 
igual que-entonces, los ciclos se
cos alternan con los húmedos en 
la Península Ibérica. Pero, ¿qué 
diferencia a los pueblos íberos, 
celtíberos, celtas, etc. de los his
panos actuales? Pues al menos 
dos realidades incontestables, a 
mi juicio: 1) la realidad de un 
cambio climático global causa
do por la mala praxis industrial 
del hombre; y 2) la desconside
ración de las capacidades obser
vadoras del hombre y de la mu
jer para enfrentarse a este pro
blema natural de los ciclos se
cos y sus sequías. •
El hombre de la Edad del Bron

ce asimilaba, como he dicho, el

Ciclo Hidrológico, lo compren
día a su modo, se integraba en 
éste y, simplemente, intentaba 
vivir en éste, tanto en épocas de 
carestía de agua como en épo
cas de abundancia de agua flu
vial. En la actualidad esto no es 
así. Y esto ocurre aún a pesar de 
disponer de unas herramientas 
técnicas y legales teóricamente 
adecuadas: los Planes Hidroló
gicos de Cuenca o de Demarca
ciones Hídricas o PHDH.

Existen argumentos 
técnicos y científicos 
de partida suficientes 
para afrontar el 
problem a de la  
sequía - y  del cam bio 
clim ático- de manera 
correcta, em pero, lo  
que desde hace, al 
m enos, veinticinco  
años de labor 
profesional 
consultora  
com pruebo es que 
no existe la voluntad 
política de. hacerlo

¿Y por qué los PHDH no son 
capaces de resolver esta realidad 
actual gravísima de la sequía en 
España? Pues porque indican 
una manera administrativa de 
proceder que -continuando con 
la introducción hecha- ante la au
sencia de agua en los cauces flu
viales por la pertinaz sequía y la 
ausencia de lluvia sólo contem
plaría -obligaría...- movilizar al 
pueblo íbero hacia lugares idíli
camente mejores, más benignos, 
de más agua superficial... Nada, 
pues, de dragomanes, nada

pues de Ciclo Hidrológico en su 
sentido estricto, nada pues de in
tentar comprender cómo es el 
medio físico por el cual fluye, se 
regula, se almacena el agua qui
jotesca que cuando gusta mana 
y cuando gusta se esconde en la 
Reserva de la Biosfera...

No es este texto el contexto más 
adecuado para una explicación 
larga y tediosa de ejemplos (que 
los hay en abundancia) de dón
de desconsidera la planificación 
oficial -estos PHDH- y se deja de 
tener en cuenta al medio físico 
real, pero si es éste un contexto 
adecuado para proponer al lec
tor que cualquier solución para 
un desarrollo socio-económico 
sostenible nacional sólo puede 
pasar por considerar en su justa 
medida a este medio físico real. 
Aquellos celtas, celtíberos e íbe
ros no conocían los conceptos 
actuales de Geología y de Hidro- 
geología (básicos, vitales, obli
gatorios, imprescindibles, etc., 
para caracterizar cualitativa y 
cuantitativamente a ese medio 
físico en el que se regula el agua 
de lluvia), pero sí sabían que, 
para que su modo de vida so
breviviera, habían de tener en 
cuenta una idea semejante a la 
de un balance hídrico, a la de 
una capacidad de regulación de 
agua no anual o bi-anual o tri- 
anual sino mayor: supra-anual, 
etc. Y para ello no había mejor 
«universidad» que la realidad 
natural observable a diario.

Debe conocerse y divulgarse 
que existen argumentos técnicos 
y científicos (geológicos e hidro- 
geológicos) de partida suficien
tes para afrontar el problema de 
la sequía -y  del cambio climáti
co- de manera correcta, que exis
ten ya las herramientas de ges
tión administrativa más adecua
das para hacer esto -los PHDH- 
, empero, lo que desde hace, al 
menos, veinticinco años de labor
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C A LE R O *

profesional consultora comprue
bo es que no existe la voluntad 
política de hacerlo. En definitiva, 
se gestiona administrativamente 
el recurso hídrico del medio físi
co desconsiderando -po r mucho 
empeño que ponga la Adminis
tración y otros en negarlo- al 
medio físico: ¡se conoce poco 
(aún siendo suficiente como pun
to de partida) del medio físico 
que regula agua, y lo que se co
noce no se valora o considera 
de m anera correcta en los 
PHDH!.
Ahora, ante esta sequía persis

tente, no queda más remedio 
que considerar a la Historia Ibé
rica: las fuentes clásicas que ba
saban mucho en la observación 
de lo natural. De este modo, co
nociendo mejor el medio físico, 
cubicando correctamente las po
sibilidades de almacenamiento 
de recurso hídrico, valorando en 
su justa medida las posibilida
des supra-anuales de regulación 
de agua subterránea, logrando, 
en definitiva, un balance hídrico 
mucho más correcto que el que 
figura en aquellos PHDH podrá 
enfrentarse mucho mejor a la 
sequía y no confiar sólo en la 
venida del agua de lluvia. En 
«dos palabras»: gestión sosteni
ble.
Quede claro que con este texto 

no se defienden ni captaciones 
ilegales de aguas subterráneas, 
ni la realización de más capta
ciones de aguas subterráneas. El 
texto sólo pretende mostrar mi 
opinión acerca de la necesidad 
obligatoria de plantear al pro
blema de la sequía una solución 
que contemple la comprensión 
de la realidad natural del me
dio físico: el Ciclo Hidrológico. 
Así lo hicieron entonces, ante una 
sequía gravísima, por aquí los 
íberos y los celtíberos, y nos le 
fue mal -a l menos hasta la veni
da de los romanos-. Y la com
prensión de la realidad natural 
del medio físico exige asumir 
como una ventaja la capacidad 
reguladora supra-anual de los 
medios acuíferos de La Mancha, 
del Duero, odeVinalopó..., para 
utilizarla de manera sostenible 
en consecuencia. Y para esto es 
obvio que debe conocerse mu
cho mejor la capacidad regula
dora de los medios acuíferos, y 
lo que exponen los PHDH sobre 
esto es, en muchas ocasiones, 
aberrante (lo es, por mi experien
cia, en Guadiana, en Segura, y 
en Júcar). Y para esto es obvio 
que hace falta más geología e 
hidrogeología y no sólo hidrolo
gía superficial y balances hídri- 
cos erróneos.

* Doctor en Ciencias 
Geológicas
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MAM) LO 
'CONSOLACIÓN" 
ENTKECVMINOS 
BAR RAMON 
BAR l'RIMI 
CVSV CAÑIIVS 
MESON PAM III
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"CONSOLACIÓN" 
CERVECERÍA 
LOAV COSI 
C VERTERÍA

Servicios 31

farmacias m  guardia
VALDEPEÑAS

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 15 ai 22 de diciembre de 2017
VIERNES 15 -  DICIEMBRE

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
SABADO 16 -  DICIEMBRE 

Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1 Telf.: 926 -  32 19 25 
DOMINGO 17 -  DICIEMBRE 

Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55Tel£: 926 -  32 06 36 
LUNES 18 -  DICIEMBRE

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 
MARTES 19 -  DICIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 20 -  DICIEMBRE 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 
JUEVES 21 -  DICIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
VIERNES 2 2 -  DICIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50

Semana del 15 al 22 de diciembre de 2017
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 15 -  DICIEMBRE
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

SABADO 16 -  DICIEMBRE 
Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. TeE: 926 -  32 19 25 

DOMINGO 17 -  DICIEMBRE 
Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36 

LUNES 18 -  DICIEMBRE
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 

MARTES 19 -  DICIEMBRE 
Marina carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 20 -  DICIEMBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 

JUEVES 21 -  DICIEMBRE
Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 

VIERNES 22 -  DICIEMBRE 
Raúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. Telf.: 926 -  32 45 64

Hasta 2 meses de recuperación

Agencia de viajes

p ic a - f e R O v a
C / CRISTO, 19. VALDEPEÑAS 
926 31 09 33 - 6 1 6  43 73 55 

L .J X  T I E I M O A  

D E  T U  N E N E

La LíencCa 
^ deí

'Bebé
^  C / VIRGEN DE LA PAZ, 40

A * 0  CO M O  MANZANARES
926 10 34 1 9 - 6 7 4 2 7  30 47

'Muúmna a llegir 
Cochí 3 fiezas Italiano 
Cuna de Viaje 
Tumbona 
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'bañera m

Cuna, de Madera 
'fíopaa'E tegir 
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\ uouuío TiezasaTitegir 
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'bañera  j
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‘Trono-
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P r o te c c ió n  C o n f r a  I n c e n d io s

gasN atural
fenosa

Polígona Industrial - Cí Pellejo. 1 
Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Real)

LA N U EV A ¿U M A T iZ a c íON

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN DE ,
LA CABEZA 
BAR El. PASO 

* BAR EMPOTROS 
BAR LA BODEÓfclLLA 
MOHY DICE 
TAPAS Y CAFÉ 

4  LA TABERNA DE IVAN 
4  MESON ROSA 

Y CARMELO 
! CAFÉ BAR CASA 
GAVILLA

0 CASA COTES
* HOSTAL VALDEPEÑAS
* CASAJOSE
4 REST. SAN ANTONIO 
4 HOSTAL ENTREVIÑAS 

<BAR VICTORIA 
4 LA CALATEA 
4 BAR SEBASTIÁN
* RESTAURANTE LA BRASA 

CAFE BAR VNTEQLERA
4  REST. RINCON DE TON)/
* HOSTAL!! CASA, ( j  

BAR VERACLRZ.
r El. BAR DE Mi PAPA- 

CAFE BAR DOMINGO

im

F EI. I X f  O U  S F E RN.AN UW L. A'
Una era n  elección bódI uas te

< e % >
y también 
envió de 
dinero 

por todo 
el mundo

Venta de ^  
cigarrillos electrónica  

y accesorios

€/ Cristo, 27

6 6 3  9 4 3  5 3 2

Compra y Venta 
de Oro y Plata

Sí no quiere vender f ! 
empeñamos su Oro*
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/ --------------- \

Domingo, 17
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 11°C 
Temperatura mínima - I o C 

Viento del Norte 5 km/h

V_______________ /

VIERNES-SABADO- 
DOMINGO -  15,16 y 17 
Fcia. Domínguez
C/Toledo, 17 
LUNES- 18 
Fcia. Agudo 
C/ Sol, 13 
MARTES-1 9  
Fcia. Quesada 
C/ Las Cruces, 1 
MIERCOLES-2 0  
Fcia. G. Pinés 
C/ Jesús del Perdón, 17 
JUEVES-2 1  
Fcia. Arévalo 
C/ Empedrada, 28 
VIERNES-2 2  
Fcia. Duque 
C/ Carrilejos, 40

—

w
Sabádo, 16

Probabilidad de 
precipitaciones 5% 

Temperatura máxima 9°C 
Temperatura mínima -3o C 
Viento del NortelO km/h

V _________________________ /

*v
Viernes, 15

Probabilidad de 
precipitaciones 85% 

Temperatura máxima 11°C 
Temperatura mínima 2o C 
Viento del Oeste 20 km/h

MANZANARES
DICIEM BRE
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FÉLIX SOLÍS AVANTIS: MEJOR PRODUCTOR 
DE VINO EN ESPAÑA (BWT 2017)

La novedad de esta temporada viene de la mano de Viña 
Albali. Estos dos espumosos elaborados por el método 
clásico Charmat vienen a completar la familia de esta 

exitosa gama de vinos.

El vino espumoso elaborado mediante el método clásico 
Charmat, se basa en una segunda fermentación y permite 

elaborar vinos modernos y afrutados destinados a un 
público joven.

F E L I X  S O L I S
Una gran elección 
www.feiixsolis.com

Sigue a Viña Albali en Facebook
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